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Dans l’étude des signes des temps, Matthieu 24 est le 
meilleur chapitre dans la Bible pour commencer, iden-
tifiant les deux questions que les disciples ont posées 

à Jésus. « Dis-nous, quand cela arrivera-t-il ? » et « Quel sera 
le signe de ton avènement et de la fin du monde ? » Verset 
3. La relation entre ces deux questions est très forte, expo-
sant le temps, les faits et les événements qui précéderont la 
seconde venue de Jésus. Le temps et les événements sont 
les éléments qui composent le développement de l’histoire 
humaine, et Jésus les a exposés dans la prophétie pour que 
tous les découvrent en ce moment précis. « Le chapitre 
vingt-quatrième de Matthieu se présente souvent à mon 
esprit comme un passage qui devrait retenir l’attention de 
tous. Nous vivons aujourd’hui au moment même où les pré-
dictions contenues dans ce chapitre s’accomplissent. » – Le 
ministère évangélique, p. 142. 
L’histoire se fait tout autour de nous alors qu’un flot d’in-
formations et de ressources médiatiques disponibles au-
jourd’hui confirme, sans l’ombre d’un doute, ce que Jé-
sus-Christ a décrit dans Matthieu 24 : 5-8 concernant les 
conditions régnant dans le monde avant sa venue. « Car plu-
sieurs viendront sous mon nom, disant : C’est moi qui suis 
le Christ. Et ils séduiront beaucoup de gens. Vous enten-
drez parler de guerres et de bruits de guerres : gardez-vous 
d’être troublés, car il faut que ces choses arrivent. Mais ce 
ne sera pas encore la fin. Une nation s’élèvera contre une 
nation, et un royaume contre un royaume, et il y aura, en 
divers lieux, des famines et des tremblements de terre. Tout 
cela ne sera que le commencement des douleurs. »
Il est fascinant de voir comment Jésus a catégorisé les der-
niers événements. La confusion religieuse était la première 
qui figurait sur sa liste – un manque de compréhension du 
salut et du Sauveur. Viennent ensuite les conflits armés, puis 
les conflits spirituels associés aux bouleversements sociaux. 
L’instabilité politique, les maladies et les épidémies seraient 
un résultat des autres influences destructrices. Les pénuries 
alimentaires, la famine et les catastrophes naturelles, y com-
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pris les tremblements de terre, sont rapportées presque 
tous les jours dans les nouvelles, tandis que la persécution 
religieuse et l’apostasie conduisent à la division et à l’intolé-
rance mondiales. « Car plusieurs viendront sous mon nom, 
disant : C’est moi qui suis le Christ. Et ils séduiront beau-
coup de gens. » Verset 5. Une tromperie généralisée se voit  
maintenant dans les multitudes de doctrines et de dénomi-
nations ainsi que dans les prophéties proclamées par des 
enseignants qui sont totalement confus.
Face à l’intolérance religieuse, l’extrême inhumanité envers 
l’homme devient de plus en plus forte, « Et, parce que l’ini-
quité [non respect de la loi] se sera accrue, la charité du 
plus grand nombre se refroidira. » Verset 12. Voyant tant de 
malheurs et de dévastations dans les siècles à venir, Jésus 
a souligné la persévérance du reste fidèle, « mais celui qui 
persévérera jusqu’à la fin sera sauvé » (verset 13), ainsi que 
le progrès rapide du message final de l’évangile.
« Le chapitre vingt-quatre de Matthieu donne une vue d’en-
semble de ce qui va arriver dans le monde. » – This Day with 
God, p. 153. Les signes des temps religieux, politiques, so-
ciaux et environnementaux s’accomplissent tout autour du 
peuple de Dieu dans chaque pays. Par conséquent, en cette 
semaine de prière 2023, l’avertissement est donné : « Veillez » 
« vous aussi, tenez-vous prêts, car le Fils de l’homme viendra 
à l’heure où vous n’y penserez pas. » Matthieu 24 : 42, 44.
Les réunions pendant la Semaine de prière doivent être or-
ganisées dans les églises, dans les foyers et virtuellement. 
Le dernier sabbat sera consacré au jeûne, à la prière et à 
l’offrande. Il est prévu que la lecture finale soit présentée 
comme un sermon pour le culte, suivie de la collecte de l’of-
frande spéciale pour la Conférence générale à utiliser pour 
ouvrir et soutenir de nouveaux champs. Que chacun écrive 
un verset biblique sur l’enveloppe contenant son offrande 
pour exprimer ses désirs spirituels et sa gratitude. « Mais 
grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par 
notre Seigneur Jésus-Christ! » 1 Corinthiens 15 : 57.

 –  Les frères et sœurs de la Conférence générale

INTRODUCTIONINTRODUCTION
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Le Seigneur parle de sa seconde venue, dans un 
langage qui ne prête à aucune équivoque, et il les 
met en garde contre les dangers qui précéderont 

son avènement. « Si quelqu’un vous dit alors : Le Christ 
est ici, ou : Il est là, ne le croyez pas. Car il s’élèvera 
de faux christs et de faux prophètes ; ils opéreront de 
grands signes et des prodiges, au point de séduire si 
possible même les élus. Je vous l’ai prédit. Si donc on 
vous dit : Voici, il est dans le désert, n’y allez pas ; voici, il 
est dans les chambres, ne le croyez pas. En effet, comme 
l’éclair part de l’orient et luit jusqu’à l’occident, ainsi sera 
l’avènement du Fils de l’homme. » Le Christ avait indi-
qué ce signe comme devant annoncer la destruction 
de Jérusalem : « Plusieurs faux prophètes s’élèveront 
et séduiront beaucoup de gens. » De faux prophètes 
s’élevèrent en effet, séduisant beaucoup de gens, les 
entraînant au désert. Des magiciens et des sorciers, 
qui s’attribuaient un pouvoir miraculeux, attiraient 
des foules dans les montagnes. Mais cette prophétie 
concerne aussi les derniers jours. Le même signe doit 
annoncer le second avènement. En ce moment-même, 
de faux christs et de faux prophètes opèrent des signes 
et des prodiges en vue de séduire les disciples. N’en-
tendons-nous pas dire : « Le voici dans le désert » ? 
Des milliers de personnes ne se sont-elles pas rendues 
au désert avec l’espoir d’y trouver le Christ ? Et dans les 
innombrables réunions où les gens prétendent entrer 
en communion avec des esprits désincarnés, n’enten-
dons-nous pas dire : « Voici, il est dans les chambres » ? 
C’est là ce que prétend le spiritisme. Mais le Christ dit : « Ne 
le croyez pas. En effet, comme l’éclair part de l’orient 
et luit jusqu’à l’occident, ainsi sera l’avènement du Fils 
de l’homme. 

Signes visibles

Non content de donner des signes de sa venue, le 
Sauveur fixe le moment précis où le premier de ces 
signes doit paraître : « Aussitôt après la détresse de 
ces jours-là, le soleil s’obscurcira, la lune ne donnera 
plus sa lumière, les étoiles tomberont du ciel, et les 
puissances des cieux seront ébranlées. Alors le signe 
du Fils de l’homme paraîtra dans le ciel, toutes les tri-
bus de la terre se lamenteront, et elles verront le Fils 
de l’homme venir sur les nuées du ciel avec beaucoup 

LECTURE 1
VENDREDI 1ER DÉCEMBRE 2023

E. G. White

de puissance et de gloire. Il enverra ses anges avec 
la trompette retentissante, et ils rassembleront ses 
élus des quatre vents, depuis une extrémité des cieux 
jusqu’à l’autre. » 

Le Christ déclare qu’au terme de la grande persécu-
tion papale, le soleil doit s’obscurcir et la lune ne plus 
donner sa lumière. Ensuite les étoiles doivent tomber 
du ciel. Puis il ajoute : « Recevez l’enseignement de la 
parabole du figuier. Dès que ses branches deviennent 
tendres, et que les feuilles poussent, vous savez que 
l’été est proche. De même, vous aussi, quand vous 
verrez tout cela, sachez que le Fils de l’homme est 
proche, à la porte. »

Le Christ a donné des signes de sa venue. Il af-
firme que nous pouvons savoir quand il est proche, 
à la porte. Il dit, en parlant de ceux qui verront ces 
signes : « Cette génération ne passera point, que tout 
cela n’arrive. » Ces signes ont paru. Nous savons de 
science certaine que la venue du Seigneur est proche. 
« Le ciel et la terre passeront, dit-il, mais mes paroles 
ne passeront point. » 

Le Christ vient sur les nuées avec une grande gloire, 
accompagné d’une multitude d’anges resplendis-
sants. Il vient pour ressusciter les morts et pour glorifier 
les saints qui seront trouvés vivants. Il vient pour hono-
rer ceux qui l’ont aimé, et pour prendre avec lui ceux 
qui ont gardé ses commandements. Il ne les a pas ou-
bliés, non plus que sa promesse. La chaîne brisée de la 
famille est ressoudée. Nous pouvons, en considérant 
nos morts, penser au matin où retentira la trompette 
de Dieu, où « les morts ressusciteront incorruptibles, et 
nous, nous serons changés ». Encore un peu de temps, 
et nous verrons le Roi dans sa beauté. Encore un peu 
de temps, et il essuiera toute larme de nos yeux. En-
core un peu de temps, et il nous fera « paraître de-
vant sa gloire, irréprochables dans l’allégresse ». C’est 
pourquoi il ajoute, après avoir indiqué les signes de 
sa venue : « Quand cela commencera d’arriver, redres-
sez-vous et levez la tête, parce que votre délivrance 
approche. »

Cependant le Christ n’a pas fait connaître aux dis-
ciples le jour et l’heure de sa venue. Il leur dit clairement 
qu’il ne lui était pas donné de les révéler. S’il avait pu 
le faire, il n’aurait pas eu besoin de les exhorter à une 

Signes des temps
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attente constante. Il en est qui prétendent connaître le 
jour et l’heure précis de l’apparition de notre Seigneur. 
Ils dressent le plan de l’avenir avec beaucoup de zèle. 
Mais Jésus les a mis en garde contre cette erreur. Le 
temps précis de la seconde venue du Fils de l’homme 
est un mystère divin. 

Le Christ indique ensuite les conditions qui doivent 
prévaloir dans le monde, au moment de sa venue : 
« Comme aux jours de Noé, ainsi en sera-t-il à l’avène-
ment du Fils de l’homme. Car dans les jours qui précé-
dèrent le déluge, les hommes mangeaient et buvaient, 
se mariaient et mariaient leurs enfants, jusqu’au jour 
où Noé entra dans l’arche ; et ils ne se doutèrent de 
rien, jusqu’à ce que le déluge vienne et les emporte 
tous : il en sera de même à l’avènement du Fils de 
l’homme. » On voit que le Christ ne promet pas un mil-
lénium temporel, mille ans pendant lesquels on pourra 
se préparer en vue de l’éternité. Il nous dit qu’il en sera 
du temps où reviendra le Fils de l’homme comme des 
jours de Noé. 

Qu’en était-il aux jours de Noé ?

« L’Éternel vit que la méchanceté de l’homme était 
grande sur la terre, et que toutes les pensées de son 
cœur étaient chaque jour dirigées vers le mal. » Ge-
nèse 6 : 5. Les antédiluviens s’étaient détournés de Jé-
hovah, refusant de se conformer à sa sainte volonté. Ils 
avaient voulu suivre les idées perverties de leur propre 
imagination profane. Cette méchanceté amena leur 
destruction ; aujourd’hui le monde suit la même voie. 
Rien n’annonce un millénium de gloire. Les transgres-
seurs de la loi de Dieu remplissent la terre de leurs 
mauvaises actions. Courses de chevaux, paris, jeux de 
hasard, dissipation, volupté, passions indomptables 
auront bientôt rempli le monde de violence. 

Le Christ avait dit, en annonçant la destruction 
de Jérusalem : « En raison des progrès de l’iniquité, 
l’amour du plus grand nombre se refroidira. Mais celui 
qui persévérera jusqu’à la fin sera sauvé. Cet Évangile 
du royaume sera prêché dans le monde entier, pour 
servir de témoignage à toutes les nations. Alors vien-
dra la fin. » Cette prophétie aura un second accom-
plissement. L’iniquité abondante de ce jour-là a son 
pendant en notre génération. Il en est de même de 
la prédiction relative à la proclamation de l’Évangile. 
Dès avant la chute de Jérusalem, Paul, poussé par le 
Saint-Esprit, pouvait déjà écrire que l’Évangile avait 
« été prêché à toute créature sous le ciel ». De même 
aujourd’hui, avant la venue du Fils de l’homme, l’Évan-
gile éternel doit être annoncé « à toute nation, tribu, 
langue et peuple ». Dieu « a fixé un jour où il va juger 

le monde selon la justice ». Le Christ nous fait savoir 
quand ce jour viendra. Il ne dit pas que tout le monde 
se convertira, mais que « cet Évangile du royaume sera 
prêché dans le monde entier, pour servir de témoi-
gnage à toutes les nations. Alors viendra la fin. » En 
annonçant l’Évangile au monde, il nous est donné de 
hâter le retour de notre Seigneur. Nous ne devons pas 
seulement attendre le jour de Dieu, mais nous devons 
le hâter. Si l’Église du Christ avait fidèlement accompli 
la tâche assignée par le Seigneur, le monde entier se-
rait déjà averti, et le Seigneur Jésus revenu, avec puis-
sance et grande gloire. 

Le temps est proche

Après avoir indiqué les signes de sa venue, le Christ 
dit : « Quand vous verrez ces choses arriver, sachez que 
le Fils de l’homme est proche, à la porte. » « Veillez 
donc en tout temps et priez. » Dieu a toujours aver-
ti les hommes quand des jugements allaient survenir. 
Ceux qui ont reçu le message donné pour leur temps, 
et qui ont agi d’après leurs convictions, obéissant à ses 
commandements, ont pu échapper aux jugements qui 
ont fondu sur les rebelles et sur les incrédules. L’ordre 
fut donné à Noé : « Entre dans l’arche, toi et toute ta 
famille, car j’ai vu que tu es juste devant moi au mi-
lieu de cette génération. » Noé obéit et fut sauvé. Ce 
message parvint à Lot : « Levez-vous, sortez d’ici ; car 
l’Éternel va détruire la ville. » Lot se plaça sous la garde 
des messagers célestes et fut sauvé. C’est ainsi éga-
lement que la destruction de Jérusalem fut annoncée 
aux disciples du Christ. Ceux qui veillèrent pour recon-
naître le signe de la ruine imminente purent s’enfuir 
de la ville et échapper à la catastrophe. Aujourd’hui 
la seconde venue du Christ et la destruction dont le 
monde est menacé nous sont annoncées de la même 
manière. Ceux qui y prennent garde seront sauvés. 

Étant donné que nous ne pouvons connaître le mo-
ment précis de sa venue, l’ordre nous est donné de 
veiller. « Heureux ces serviteurs que le Maître, à son 
arrivée, trouvera veillant ! » Ceux qui attendent avec 
vigilance la venue du Seigneur ne restent pas oisifs. 
L’attente de la venue du Christ leur inspire la crainte 
du Seigneur, la crainte des jugements qui frapperont 
la transgression, et leur fait comprendre quel grand 
péché il y a à rejeter les offres de la grâce. Ceux qui 
attendent le Seigneur avec vigilance purifient leurs 
âmes en obéissant à la vérité et joignent à cette attente 
une activité intense. Ils savent que le Seigneur est à la 
porte : aussi désirent-ils vivement collaborer avec les in-
telligences divines en vue du salut des âmes. Tels sont 
les économes fidèles et prudents qui donnent aux do-
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mestiques du Seigneur « leur ration de blé au moment 
convenable ». Ils annoncent la vérité qui s’applique 
particulièrement à notre temps. Tout comme Enoch, 
Noé, Abraham, Moïse, qui ont donné la vérité pour leur 
temps respectif, les serviteurs du Christ donnent actuel-
lement l’avertissement particulier dont leur génération 
a besoin. 

Mais le Christ nous présente une autre classe de 
personnes : « Si c’est un mauvais serviteur qui se dise 
en lui-même : Mon maître tarde à venir ; s’il se met à 
battre ses compagnons de service, s’il mange et boit 
avec les ivrognes, le maître de ce serviteur viendra le 
jour où il ne s’y attend pas et à l’heure qu’il ne connaît 
pas. » Matthieu 24 : 48-50. 

Le méchant serviteur dit en son cœur : « Mon maître 
tarde à venir. » Il ne dit pas que le Christ ne viendra pas. Il 
ne se moque pas de l’idée de son retour ; il déclare, par 
ses actions comme par les pensées de son cœur, que 
le Seigneur tarde à venir. Il enlève à d’autres la convic-
tion que le Seigneur vient bientôt. Son influence tend à 
rendre les hommes présomptueux et négligents, à les 
confirmer dans leur mondanité et leur torpeur. Des pas-
sions terrestres, des pensées corrompues s’emparent 
de l’esprit. Le mauvais serviteur mange et boit avec les 
ivrognes, et recherche les plaisirs du monde. Il frappe 
ses compagnons de travail, il accuse et condamne ceux 
qui sont fidèles à leur Maître. Ceux qui se ressemblent 
s’unissent pour transgresser la loi divine. Il y a là une 
association redoutable ; le mauvais serviteur sera pris au 
piège du monde. « Le maître de ce serviteur viendra … 
à l’heure qu’il ne connaît pas ; il le mettra en pièces et 
lui fera partager le sort des hypocrites. » 

Veillez ! 

« Si tu ne veilles pas, je viendrai comme un voleur 
et tu ne sauras point à quelle heure je viendrai te sur-
prendre. » Les faux docteurs seront surpris par l’avène-
ment du Christ. Ils disent : « Paix et sûreté. » Comme les 
prêtres et les docteurs le faisaient avant la chute de Jé-
rusalem, ils promettent à l’Église des jours de prospérité 
et de gloire terrestres. C’est ainsi qu’ils interprètent les 
signes des temps. Mais que dit l’inspiration ? – « Soudai-
nement la ruine fondra sur eux. » Le jour de Dieu viendra 
comme un filet sur tous ceux qui habitent la surface de 
la terre, sur tous ceux qui considèrent ce monde comme 
leur demeure permanente. Il viendra sur eux comme un 
voleur qui rôde dans la nuit.

Le monde, plein de débauches et de plaisirs impies, 
est endormi dans une sécurité charnelle. Les hommes 
renvoient bien loin la venue du Seigneur. Ils se rient de 
ses avertissements. On affirme avec insolence que « tout 

demeure comme depuis le commencement de la créa-
tion ». « Demain comme aujourd’hui, nous ferons bonne 
chère ! » Nous nous livrerons de plus en plus aux plaisirs. 
Mais le Christ dit : « Voici, je viens comme un voleur ». 
Au moment même où le monde demande avec mépris : 
« Où est la promesse de son avènement ? » les signes 
s’accomplissent. Quand le moqueur, qui rejette la véri-
té, est devenu présomptueux ; quand chacun cherche à 
gagner de l’argent sans scrupule ; quand on étudie tout, 
excepté sa Bible : alors le Christ vient comme un voleur. 

Une grande agitation règne dans le monde. Les 
signes des temps sont visibles. Les événements qui 
vont se produire projettent déjà leur ombre sur nous. 
L’Esprit de Dieu se retire de la terre et des calamités 
succèdent aux calamités, sur terre et sur mer. Il y a des 
tempêtes, des tremblements de terre, des incendies, 
des inondations, des meurtres de tous genres. Qui 
peut deviner l’avenir ? Où est-on en sécurité ? Rien 
n’est sûr de ce qui est humain ou terrestre. Les hommes 
prennent rapidement position sous le drapeau de leur 
choix. Ils attendent avec impatience le signal de leurs 
chefs. D’un côté sont ceux qui attendent l’apparition 
du Seigneur, dans la vigilance et l’activité ; de l’autre, 
ceux qui se rangent sous les ordres du premier grand 
apostat. Il y en a peu qui croient, de tout leur cœur, 
qu’il y a un enfer à éviter et un ciel à gagner. 

La crise s’approche graduellement. Le soleil pour-
suit sa course habituelle et les cieux proclament 
toujours la gloire de Dieu. Les hommes mangent et 
boivent, plantent et bâtissent, se marient et donnent 
en mariage, comme par le passé. Les commerçants 
continuent d’acheter et de vendre. Les hommes riva-
lisent entre eux pour obtenir les meilleures places. Les 
amateurs de plaisirs assiègent les théâtres, les champs 
de courses, les salles de jeux. Tandis que règne la 
plus grande agitation, l’heure de la grâce arrive à son 
terme, et l’avenir de chacun est sur le point d’être fixé 
pour l’éternité. Satan voit que son temps est court. Il a 
mobilisé tous ses serviteurs pour séduire les hommes, 
les tromper, les absorber et les ensorceler jusqu’au 
moment où le jour de la grâce sera écoulé et où les 
portes de la miséricorde seront fermées pour toujours. 

À travers les siècles, l’avertissement solennel, don-
né par notre Seigneur sur le mont des Oliviers, arrive 
jusqu’à nous : « Prenez garde à vous-mêmes, de crainte 
que vos cœurs ne s’appesantissent par les fumées du 
vin et de l’ivresse et par les soucis de la vie, et que ce 
jour ne fonde sur vous à l’improviste comme un filet. ... 
Veillez donc et priez en tout temps, afin que vous ayez la 
force d’échapper à tout ce qui doit arriver, et de paraître 
debout devant le Fils de l’homme. » – Jésus-Christ, pp. 
631-638. 
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La prophétie est une partie très importante des 
Saintes Écritures. C’est une preuve de son inspi-
ration divine et une évidence de la lumière que 

le Seigneur a donnée aux chercheurs de la vérité. Il 
y a des prophéties sur le Messie, sa première et sa 
seconde venue, Israël et l’église, divers groupes et 
Rome. Certaines prophéties se rapportent au passé, 
d’autres au présent et à l’avenir. Certaines présentent 
les signes des temps des derniers jours de la terre. En 
raison des ténèbres et de la confusion existant dans 
le monde et des messages contenus dans la parole 
inspirée, nous pouvons dire à juste titre que la parole 
prophétique est « une lampe qui brille dans un lieu 
obscur ». 2 Pierre 1 : 19.

Concernant la prophétie qui éclaire le chemin du 
croyant, les Témoignages déclarent : « L’histoire et la 
prophétie témoignent que le Dieu de toute la terre 
révèle des secrets au monde par l’intermédiaire de 
ses porte-lumière choisis. » – Christ Triumphant, p. 
180.

« La lumière de la prophétie brille toujours pour 
conduire les âmes ; elle dit : ‘Voici le chemin, marchez-y.’ 
Elle brille sur le chemin du juste pour le conseiller et sur 
le chemin de l’injuste pour l’amener à la repentance 
et à la conversion. Par son intermédiaire, le péché est 
blâmé et l’iniquité dévoilée. Elle accomplit progressi-
vement son rôle en faisant jaillir la lumière sur le passé, 
sur le présent et sur l’avenir. » – Avec Dieu chaque jour, 
p. 46. 

Les jambes de la statue dans 
Daniel 2

Rome dans la prophétie
LECTURE 2

SABBAT 2 DÉCEMBRE 2023

A. Di FrAncA, itAlie

empires du monde comme différentes parties du corps 
en métal. Les jambes de fer représentaient Rome. En 
décrivant l’énorme statue, le prophète Daniel a dit - 
« les jambes de fer ». Daniel 2 : 33. Il a souligné la co-
hérence et le caractère de ce royaume en dominant 
les précédents. « Il y aura un quatrième royaume, fort 
comme du fer ; de même que le fer brise et rompt tout, 
il brisera et rompra tout, comme le fer qui met tout en 
pièces. » Verset 40.

La quatrième bête et la petite corne

La mention suivante de Rome dans les Écritures est 
l’une des plus descriptives. « Après cela, je regardai 
pendant mes visions nocturnes, et voici, il y avait un 
quatrième animal, terrible, épouvantable et extraordi-
nairement fort ; il avait de grandes dents de fer, il man-
geait, brisait, et il foulait aux pieds ce qui restait ; il était 
différent de tous les animaux précédents, et il avait dix 
cornes. » Daniel 7 : 7. En présentant cette puissance 
et ses actes, le prophète explique : « Le quatrième 
animal, c’est un quatrième royaume qui existera sur la 
terre, différent de tous les royaumes, et qui dévorera 
toute la terre, la foulera et la brisera. » Verset 23. 

Mais ce n’était pas seulement la bête elle-même, 
qui représentait l’Empire romain païen, qui se dis-
tinguait par son caractère. Il y avait aussi la « pe-
tite corne ». Elle avait « des yeux comme des yeux 
d’homme et une bouche qui parlait avec arrogance ». 

Bien qu’elle ne soit 
pas nommée directe-
ment, une puissance qui 
apparaît fréquemment, 
clairement et sans équi-
voque dans les Écritures 
est Rome. La première 
mention est liée à la 
statue du songe pro-
phétique de Nebucad-
netsar, qui dépeint les 
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Verset 8. Quelle était la signification de cela ? Le pro-
phète a ajouté qu’ « il prononcera des paroles contre 
le Très-Haut, il opprimera les saints du Très Haut, et 
il espérera changer les temps et la loi ; et les saints 
seront livrés entre ses mains pendant un temps, des 
temps, et la moitié d’un temps. » Verset 25. La petite 
corne était la puissance qui persécutait terriblement 
les saints du Très-Haut au Moyen Âge et pensait 
« changer les temps et la loi ». Une puissance reli-
gieuse était à l’honneur ici, et il y a plus de preuves 
que la Bible pointait vers Rome.

Elle s’éleva jusqu’au 
chef de l’armée

Daniel 8 : 9 mentionne également « une petite 
corne », cette fois pour représenter à la fois la Rome 
païenne et papale, « qui s’agrandit beaucoup vers le 
midi, vers l’orient, et vers le plus beau des pays. Elle 
s’éleva jusqu’à l’armée des cieux, elle fit tomber à terre 
une partie de cette armée et des étoiles, et elle les 
foula. Elle s’éleva jusqu’au chef de l’armée, … » Daniel 
8 : 9-11. Le « Chef de l’armée » ne peut être que le 
Seigneur Jésus-Christ, qui a souffert et est mort sous 
Ponce Pilate, le gouverneur romain de Judée. Luc 3 : 
1 ; 1 Timothée 6 : 13.Dans la prophétie, un saint a de-
mandé combien de temps il serait donné pour que « le 
sanctuaire et l’armée seront foulés aux pieds » (Daniel 
8 : 13) par la même puissance. Cela faisait référence à la 
Rome païenne, qui détruisit le temple juif en l’an 70, et 
aussi à la Rome « chrétienne », qui persécuta « l’armée » 
- « les saints du Très-Haut » (cf. Daniel 7 : 25) - pendant 
une très longue période.

Détruira la ville 
et le sanctuaire   

La quatrième mention de la puissance qui est 
identifiée comme Rome se trouve dans la prophé-
tie des soixante-dix semaines. « … Le peuple d’un 
chef qui viendra détruira la ville et le sanctuaire, et 
sa fin arrivera comme par une inondation ; il est arrê-
té que les dévastations dureront jusqu’au terme de 
la guerre. …le dévastateur commettra les choses les 
plus abominables, jusqu’à ce que la ruine et ce qui a 
été résolu fondent sur le dévastateur. » Daniel 9 : 26, 
27. Associant la destruction du temple à celle de la 
ville et la déportation de nombreux Juifs, il y a des 
preuves pour comprendre ce qui se passa en l’an 70 
sous la conduite de Titus, le général romain.

En plus de la longue liste déjà donnée - persécu-
ter les saints, tenter de changer les temps et la loi, 

attaquer le « chef de l’armée » et détruire la ville et le 
sanctuaire - Rome a accompli encore plus de prophé-
ties. Elle « profanera le sanctuaire, … elle fera cesser 
le sacrifice perpétuel, et dressera l’abomination du 
dévastateur. » Daniel 11 : 31. Lorsque le temple a été 
détruit, les offrandes ont cessé. Quant à la profana-
tion et à l’abomination qui a fait la désolation, des 
étendards (insignes militaires) ont été hissés dans le 
temple pendant la guerre menée de 66 à 70 ap. J.C. 
Après cela (en 132-135), lorsque la rébellion menée 
par Bar Kochba fut réprimée, à l’endroit même où se 
dressait autrefois le temple, les Romains érigèrent un 
temple dédié à Jupiter Capitole. Un temple païen 
pour le culte idolâtre placé à l’endroit où Dieu devait 
être adoré était une grande profanation et une « abo-
mination ».

Les prophéties de Jésus 
concernant Rome

Après les prophéties que Daniel a transmises 
concernant Rome - encore une fois sans mentionner 
l’empire par son nom - étaient celles de Jésus. Il a 
parlé de la destruction du temple. « Comme Jésus 
s’en allait, au sortir du temple, ses disciples s’appro-
chèrent pour lui en faire remarquer les constructions. 
Mais il leur dit : Voyez-vous tout cela ? Je vous le dis 
en vérité, il ne restera pas ici pierre sur pierre qui ne 
soit renversée. » Matthieu 24 : 1, 2 ; Luc 21 : 5, 6. Il 
a également parlé de « l’abomination de la désola-
tion » établie « dans le lieu saint » (verset 15) et de 
la fuite que les chrétiens devraient prendre pour évi-
ter de graves souffrances et dangers. Versets 16-20. 
Luc a enregistré les messages du Sauveur concer-
nant le siège et la destruction de Jérusalem, la fuite 
des chrétiens, les souffrances qui s’abattraient sur le 
peuple juif, l’expulsion des Juifs de Jérusalem et le 
repeuplement de la ville par les païens.

« Lorsque vous verrez Jérusalem investie par des 
armées, sachez alors que sa désolation est proche. 
Alors, que ceux qui seront en Judée fuient dans les 
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montagnes, que ceux qui seront au milieu de Jéru-
salem en sortent, et que ceux qui seront dans les 
champs n’entrent pas dans la ville. Car ce seront des 
jours de vengeance, pour l’accomplissement de tout 
ce qui est écrit. Malheur aux femmes qui seront en-
ceintes et à celles qui allaiteront en ces jours-là ! Car 
il y aura une grande détresse dans le pays, et de la co-
lère contre ce peuple. Ils tomberont sous le tranchant 
de l’épée, ils seront emmenés captifs parmi toutes 
les nations, et Jérusalem sera foulée aux pieds par les 
nations, jusqu’à ce que les temps des nations soient 
accomplis. » Luc 21 : 20-24. Quarante ans après que 
le Sauveur a prononcé ces paroles, tous les événe-
ments se sont produits exactement comme il l’avait 
dit. Cependant, il y avait une grande différence entre 
ce qui arrivait à ceux qui croyaient et suivaient sa pro-
phétie et à ceux qui ne l’ont pas pris en compte. Ces 
derniers ont souffert dans les feux croisés du conflit, 
et certains ont perdu leur vie.

À ce sujet, l’Esprit de prophétie a déclaré : « Le 
Christ donna à ses disciples un signe destiné à an-
noncer la ruine de Jérusalem, et leur dit comment ils 
pourraient y échapper : ‘Lorsque vous verrez Jérusa-
lem investie par des armées, sachez alors que sa dé-
vastation est proche. Alors, que ceux qui seront en 
Judée fuient dans les montagnes, que ceux qui se-
ront au milieu de Jérusalem s’en retirent, et que ceux 
qui seront dans les campagnes n’entrent pas dans la 
ville. Car ce seront des jours de vengeance, pour l’ac-
complissement de tout ce qui est écrit.’ Cet avertisse-
ment fut donné quarante ans avant la destruction de 
Jérusalem. Le moment venu, les chrétiens y prirent 
garde et pas un d’entre eux ne périt dans la chute de 
la ville. » – Jésus-Christ, p. 630. 

C’est à cause de l’avertissement de Jésus que les 
chrétiens ont fui la zone de conflit et ont échappé à 
la destruction et à la souffrance qui sont tombées sur 
les Juifs. Les prophéties de Jésus étaient très impor-
tantes pour eux ; plus que le simple fait d’être infor-
més, leurs vies ont été sauvées ! Comme eux, nous 
serons bénis en appréciant la valeur des prophéties !

S’appropriant les titres de Dieu

Bien que les prophéties ci-dessus relatives au 
sanctuaire de Jérusalem appartiennent au passé, 
elles fournissent également des preuves de la fiabi-
lité des prophéties bibliques. Étant donné que des 
dangers doctrinaux existent toujours et continueront 
d’exister à l’avenir, le Seigneur dans sa miséricorde a 
également mis en garde contre l’antéchrist, un sujet 
d’une importance cruciale aujourd’hui.

« … Car il faut que l’apostasie soit arrivée aupa-
ravant, et qu’on ait vu paraître l’homme du péché, 
le fils de la perdition, l’adversaire qui s’élève au-des-
sus de tout ce qu’on appelle Dieu ou de ce qu’on 
adore, jusqu’à s’asseoir dans le temple de Dieu, se 
proclamant lui-même Dieu. » 2 Thessaloniciens 2 : 
3, 4. L’avertissement ne concerne pas seulement les 
fausses doctrines et pratiques, mais aussi les miracles 
qui sont opérés pour séduire ceux qui « n’ont pas 
reçu l’amour de la vérité ». Verset 10.

Rome comme la bête qui 
monte de la mer

Dans Apocalypse 13 : 1-8 se trouve une description 
d’une bête qui monte de la mer. « Et il lui [la bête] 
fut donné une bouche qui proférait des paroles arro-
gantes et des blasphèmes ; et il lui fut donné le pou-
voir d’agir pendant quarante-deux mois. Et elle ouvrit 
sa bouche pour proférer des blasphèmes contre Dieu, 
pour blasphémer son nom, et son tabernacle, et ceux 
qui habitent dans le ciel. Et il lui fut donné de faire la 
guerre aux saints, et de les vaincre. » Versets 5-7.

Bien que sous certains aspects la représentation 
de la bête dans Apocalypse 13 : 1, 2 semble diffé-
rente, d’autres sont étonnamment similaires à ce 
qui est donné dans Daniel (voir Apocalypse 13 : 5, 
6). Dans les deux cas, la bête monte de la mer (Da-
niel 7 : 3, 7 ; Apocalypse 13 : 1) et a dix cornes. Dans 
Daniel, la quatrième bête était différente des bêtes 
précédentes, tandis que dans l’Apocalypse, elle res-
semblait à un léopard. Verset 2. De plus, dans Daniel 
7 : 25, la petite corne prononce des paroles blasphé-
matoires contre le Seigneur, tandis que dans l’Apo-
calypse, la bête elle-même le fait. Elle fit la guerre 
aux saints, tandis que dans Daniel, la petite corne fai-
sait cela. Dans Daniel, la bête avait une tête, tandis 
que dans l’Apocalypse, elle avait sept têtes. La petite 
corne de Daniel 7 et la bête d’Apocalypse 13 com-
battirent contre Dieu et son peuple. L’histoire a enre-
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gistré qu’au Moyen Âge, l’Inquisition et les croisades 
perpétrées par Rome ont causé la mort de millions 
de personnes. 

Rome représentée 
comme une femme ivre 
du sang des saints

Dans Apocalypse 17 se trouve un autre symbole 
représentant Rome – une femme, ou plutôt une pros-
tituée qui a commis des impudicités avec les rois de la 
terre « et c’est du vin de son impudicité que les habi-
tants de la terre se sont enivrés. » Verset 2. La femme 
est « ivre du sang des saints et du sang des témoins 
de Jésus. » Verset 6. Ces actions correspondaient à 
celles de la petite corne, qui « opprimera les saints du 
Très-Haut » (Daniel 7 : 25) et de la bête à sept têtes et 
dix cornes à qui il a été donné « de faire la guerre aux 
saints et de les vaincre. » Apocalypse 13 : 7.

Cela ne fait aucun doute que la femme qui appa-
raît dans l’explication des sept têtes de la bête repré-
sente Rome. Dans le verset biblique, au début, Jean 
a écrit : « Et je vis une femme assise sur une bête écar-
late, pleine de noms de blasphème, ayant sept têtes et 
dix cornes. » Apocalypse 17 : 3. Il a également écrit que 
« les sept têtes sont sept montagnes, sur lesquelles la 
femme est assise » (verset 9), révélant le siège de la 
femme symbolique sur « sept collines », où Rome est 
bâtie. Les noms de ces collines sont Quirinal, Viminal, 
Capitole, Esquilin, Palatin, Caelius et l’Aventin, cor-
respondant parfaitement aux autres prophéties liées 
à ce sujet. 

Appréciant la lumière de la prophétie

Jésus a souligné l’importance de la prophétie. Il 
s’y est référé à maintes reprises et a encouragé ses 
disciples à l’appliquer afin qu’ils soient préparés et 
non surpris ou pris au dépourvu par ce qui se passe-
rait avec le temps.

« Le temps de la venue du Christ, son onction par 
le Saint-Esprit, sa mort et la proclamation de l’Évan-
gile aux Gentils étaient indiqués avec précision. Le 
peuple juif avait l’avantage de comprendre ces pro-
phéties et d’en constater l’accomplissement dans la 
mission de Jésus. Le Christ recommanda à ses dis-
ciples d’étudier les prophéties. Il dit : ‘Que le lecteur 
comprenne.’ Matthieu 24 : 15. Après sa résurrection 
il expliqua aux disciples ‘dans toutes les Écritures ce 
qui le concernait’. Luc 24 : 27. Le Sauveur avait par-
lé par l’intermédiaire de tous les prophètes. » – Jé-
sus-Christ, p. 216. 

« L’intention du Maître était d’éclairer leur enten-
dement et d’asseoir leur foi sur ‘la parole des pro-
phètes’ qui est certaine. Il désirait que la vérité s’en-
racinât dans leur esprit, et cela moins en vertu de son 
témoignage personnel que grâce aux preuves incon-
testables fournies par les symboles et les ombres de 
la loi cérémonielle, comme aussi par les prophètes 
de l’Ancien Testament. Pour proclamer au monde 
la connaissance du Messie, il fallait que les disciples 
possédassent une foi intelligente. Or, comme sources 
de leur enseignement, Jésus leur cita ‘Moïse et les 
prophètes’. Tel fut le témoignage rendu par le Sau-
veur ressuscité à l’importance des Écritures de l’An-
cien Testament. » – La tragédie des siècles, p. 378.

C’est comme ça que cela devrait être avec nous : 
« L’accomplissement des prophéties devrait fortifier 
notre foi dans le triomphe final du Christ et renouve-
ler notre courage pour poursuivre la tâche qui nous a 
été dévolue. » – Le ministère évangélique, p. 22.  

Chers frères et sœurs du monde entier, après avoir 
traversé un long tunnel, nous poussons un soupir de 
soulagement lorsque nous voyons la lumière à son 
extrémité. La lumière brillante de la prophétie est 
juste comme ça. Cela donne de l’espoir et une pers-
pective. Sans vision – la prophétie – nous n’avons ni 
direction ni orientation. Proverbes 29 : 18. Mais la pro-
phétie fournit des conseils merveilleux, tout comme 
Israël dans le désert avait « une colonne de nuée, 
pour les guider sur le chemin. » Exode 13 : 21.

Par conséquent, prenons à cœur et « tenons pour 
d’autant plus certaine la parole prophétique ». Prêtons 
« attention comme à une lumière qui brille dans un lieu 
obscur, jusqu’à ce que le jour commence à poindre et 
que l’étoile du matin se lève dans vos cœurs » (2 Pierre 
1 : 19), car c’est pour cette raison que le Seigneur a 
donné des prophéties à son peuple. Une autre raison 
est que « le temps est proche ». « Ces paroles sont 
certaines et véritables ; et le Seigneur, le Dieu des es-
prits des prophètes, a envoyé son ange pour montrer 
à ses serviteurs les choses qui doivent arriver bientôt. 
Et voici, je viens bientôt. -Heureux celui qui garde les 
paroles de la prophétie de ce livre ! » « Voici, je viens 
comme un voleur. Heureux celui qui veille, et qui garde 
ses vêtements, afin qu’il ne marche pas nu et qu’on ne 
voie pas sa honte ! » « Heureux celui qui lit et ceux qui 
entendent les paroles de la prophétie, et qui gardent 
les choses qui y sont écrites ! Car le temps est proche. » 
Apocalypse 22 : 10, 6, 7 ; 16 : 15 ; 1 : 3. 

Que le Seigneur nous aide, chers frères et sœurs, 
à ce qu’après avoir reçu cette grande lumière, nous 
soyons parmi « les bienheureux », qui « lisent » et 
« gardent » les messages qu’il a donnés. Amen.
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«Ne vous conformez pas au siècle présent, 
mais soyez transformés par le renouvelle-
ment de l’intelligence, afin que vous dis-

cerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, 
agréable et parfait. » Romains 12 : 2.

Plus que jamais auparavant, le monde introduit de 
nouveaux mots et termes dans le vocabulaire. Der-
nièrement, nous entendons parler de « mondialisa-
tion » pratiquement tous les jours ; et, consciemment 
ou inconsciemment, nous en faisons l’expérience. La 
révolution industrielle (1760-1830) et la deuxième ré-
volution industrielle, également connue sous le nom 
de révolution technologique (1870-1920), ont poussé 
le concept de mondialisation avec son idée de « vil-
lage mondial ». 

Le mot est fréquemment utilisé aujourd’hui par 
les dirigeants politiques, économiques et financiers, 
il devient donc de plus en plus familier. Le Mer-
riam-Webster Dictionary le définit comme « l’état 
d’être mondialisé ; en particulier : le développement 
d’une économie mondiale de plus en plus intégrée, 
marquée notamment par le libre-échange, la libre cir-
culation des capitaux et l’exploitation de marchés du 
travail étrangers moins chers. »

Une autre définition a été publiée par le Peterson 
Institute pour International Economics le 22 octobre 
2022 : « La mondialisation est le mot utilisé pour dé-
crire l’interdépendance croissante des économies, 
des cultures et des populations du monde, provo-
quée par le commerce transfrontalier de biens et 
de services, de technologies et de flux d’investisse-
ments, de personnes et d’informations. »

Cela constitue une unification de tous les do-
maines de la société au-delà des frontières, et c’est 
exactement ce que l’on constate aujourd’hui dans les 
économies mondiales.

Mondialisation et société

Aujourd’hui les biens et services, les personnes, 
l’argent, les armes, les drogues, les produits biolo-
giques, le trafic Internet, les virus informatiques et les 
gaz à effet de serre sont tous transférés à travers les 
frontières. Ce qui est nouveau maintenant, c’est la vi-

Mondialisation
LECTURE 3
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tesse, l’échelle et la facilité de transfert. Les styles, 
les modes, les goûts, les idées, les croyances et les 
maladies se sont tous répandus rapidement et large-
ment dans le monde, plus qu’à toute autre période 
de l’histoire du monde. La Covid-19 et le virus Ebola 
en sont des exemples ces dernières années. De plus, 
l’industrie de la chaîne d’approvisionnement interna-
tionale a créé une toute nouvelle façon de faire des 
affaires à l’échelle mondiale.

Parallèlement, l’industrialisation et l’automatisa-
tion ont entraîné la suppression de catégories en-
tières d’emplois. La nouvelle culture a également 
créé une avenue pour les crises mondiales récentes, 
telles que la traite des êtres humains, l’immigration 
illégale et légale et de nombreuses activités illégales 
conduisant à l’exploitation d’une main-d’œuvre bon 
marché.

La mondialisation dans 
le passé et dans la Bible

Historiquement, les empires et la colonisation ont 
joué un rôle important dans la formation de l’ordre 
mondial en favorisant la mondialisation. Cette inter-
connexion et cette interdépendance ne sont pas nou-
velles, car les anciens empires romain, mongol et otto-
man ont tous étendu leurs territoires par la conquête 
et le commerce, reliant les peuples sur de vastes dis-
tances. La colonisation européenne des Amériques, 
de l’Afrique et de l’Asie a encore accru le commerce 
mondial, créant de nouveaux modèles économiques, 
politiques et sociaux. Mais la dynamique du pouvoir 
mondial et les inégalités persistent, la mondialisation 
apportant des avantages ainsi que des problèmes de 
croissance économique et des problèmes environne-
mentaux.

Le concept de mondialisation, tel que nous le com-
prenons aujourd’hui, n’existait pas lorsque la Bible a 
été écrite. Cependant, les Écritures contiennent des 
exemples qui en touchent certains aspects, tels que 
la diffusion des idées, le commerce et les échanges 
culturels.

Le Nouveau Testament relate les nombreux 
voyages de l’apôtre Paul alors qu’il prêchait l’évan-
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gile et établissait des églises dans diverses villes mé-
diterranéennes. Ses lettres ont contribué à répandre 
le christianisme au-delà des frontières linguistiques et 
culturelles, favorisant ainsi une forme de mondialisa-
tion culturelle.

L’Ancien Testament relate des exemples d’échanges 
commerciaux et culturels entre les anciens Israélites et 
d’autres nations. La visite du roi Salomon par la reine 
de Saba et la construction du premier temple en sont 
des exemples. De tels échanges étaient en fait des 
formes précoces de mondialisation, car la construction 
du temple nécessitait des ressources mondiales. En 
même temps, l’ennemi persistait à saboter le plan du 
salut de Dieu.

La mondialisation 
mène à l’unification 

La mondialisation répond toujours à l’unification, 
alors que Dieu exige que son peuple soit séparé, 
unique et différent du monde. Genèse 9 : 1 dit : « Dieu 
bénit Noé et ses fils, et leur dit : Soyez féconds, mul-
tipliez, et remplissez la terre. » Dieu voulait qu’ils se 
dispersent et remplissent la terre, tandis que le diable 
faisait tout ce qu’il pouvait pour réunir les peuples.

« Incommodés par les exhortations et l’exemple 
des adorateurs de Dieu, et désirant s’affranchir des 
restrictions de sa loi, ils prirent finalement la déci-
sion de partir ailleurs. Se dirigeant vers les plaines 
de Sinéar arrosées par l’Euphrate, et charmés par la 
beauté du site et la fertilité du sol, ils résolurent de 
s’y fixer. Au projet qu’ils conçurent de bâtir une ville, 
ils ajoutèrent celui de construire une tour dont la hau-
teur fabuleuse ferait l’admiration du monde. Cette 
double entreprise avait pour but d’éviter de se sépa-
rer en colonies, contrairement à l’ordre de Dieu de se 
disperser sur la face de la terre, de la remplir et de la 
soumettre. Les fondateurs de Babel entendaient se 
maintenir en une seule communauté et fonder une 
monarchie qui embrasserait un jour la terre tout en-
tière. » – Patriarches et prophètes, p. 97. 

Nimrod était un leader éminent pendant l’ère 
après le déluge. Son nom signifiait « rébellion » et 
il était le symbole emblématique d’une génération 
apostate et idolâtre. « Leur cité deviendrait ainsi la 
métropole d’un empire universel. Sa gloire devait 
être la merveille du monde, et les noms de ses fon-
dateurs passeraient à la postérité. » – Patriarches et 
prophètes, p. 97. 

La construction de la tour de Babel était une en-
treprise unie, et c’était définitivement un nouvel 
ordre mondial. Les fondateurs de Babel voulaient la 

gloire et un nom. Avoir une seule langue pour com-
muniquer était particulièrement avantageux. « Toute 
la terre avait une seule langue et les mêmes mots. 
Comme ils étaient partis de l’orient, ils trouvèrent 
une plaine au pays de Schinear, et ils y habitèrent. » 
« Ils dirent encore : Allons ! bâtissons-nous une ville 
et une tour dont le sommet touche au ciel, et fai-
sons-nous un nom, afin que nous ne soyons pas dis-
persés sur la face de toute la terre. » Genèse 11 : 1, 2, 
4. Au même endroit, plus tard, le roi Nebucadnetsar a 
construit Babylone. Les gens savaient qu’il n’était pas 
pratique pour eux de rester tous au même endroit 
et que la seule alternative était qu’ils se dispersent. 
Néanmoins, ils ont choisi de rester sous un nom et 
une bannière en tant que front uni. Ils concevaient un 
gouvernement mondial unique. Qu’est-ce que Dieu 
a fait à ce sujet ? Il a détruit à la fois leur plan et la 
construction de la tour.

La malédiction 
de Dieu sur Babel

« Allons ! descendons, et là confondons leur lan-
gage, afin qu’ils n’entendent plus la langue, les uns 
des autres. Et l’Éternel les dispersa loin de là sur la 
face de toute la terre ; et ils cessèrent de bâtir la ville. 
C’est pourquoi on l’appela du nom de Babel, car c’est 
là que l’Éternel confondit le langage de toute la terre, 
et c’est de là que l’Éternel les dispersa sur la face de 
toute la terre. » Genèse 11 : 7-9. Le Seigneur est inter-
venu. Les descendants de Noé étaient ainsi séparés 
les uns des autres par la langue. Genèse 10 : 31.

Dieu a pris soin de son peuple

Providentiellement, Dieu a préservé la lignée 
sainte du reste du peuple d’où viendrait le Messie. 
Dans Actes 7 : 2-4, le discours d’Étienne fait référence 
à Genèse 12 : 1. « Étienne répondit : Hommes frères 
et pères, écoutez ! Le Dieu de gloire apparut à notre 
père Abraham, lorsqu’il était en Mésopotamie, avant 
qu’il s’établît à Charran ; et il lui dit : Quitte ton pays 
et ta famille, et va dans le pays que je te montrerai. 
Il sortit alors du pays des Chaldéens, et s’établit à 
Charran. De là, après la mort de son père, Dieu le fit 
passer dans ce pays que vous habitez maintenant. »

La Mésopotamie, la région entre deux fleuves, 
n’était autre que Babylone. Dieu a dit à Abram de 
quitter cet endroit. Jusque là, Satan avait profané la 
ligne sainte potentielle de la génération du reste. La 
seule façon de le protéger était que Dieu retire les 
ancêtres du Messie de la société corrompue. Josué 
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a expliqué cela. « Josué dit à tout le peuple : Ainsi 
parle l’Éternel, le Dieu d’Israël : Vos pères, Térach, 
père d’Abraham et père de Nachor, habitaient an-
ciennement de l’autre côté du fleuve, et ils servaient 
d’autres dieux. Je pris votre père Abraham de l’autre 
côté du fleuve, et je lui fis parcourir tout le pays de 
Canaan ; je multipliai sa postérité, et je lui donnai 
Isaac. » Josué 24 : 2, 3. 

« L’Éternel apparut à Abram, et dit : Je donnerai 
ce pays à ta postérité. Et Abram bâtit là un autel à 
l’Éternel, qui lui était apparu. Il se transporta de là 
vers la montagne, à l’orient de Béthel, et il dressa 
ses tentes, ayant Béthel à l’occident et Aï à l’orient. 
Il bâtit encore là un autel à l’Éternel, et il invoqua le 
nom de l’Éternel. » Genèse 12 : 7, 8. Abraham a cher-
ché à honorer le nom de Dieu, tandis que les rebelles 
cherchaient leur propre renommée. Bien que Dieu ait 
préservé la nation, elle a rejeté le Messie. Néanmoins, 
Dieu a répandu l’évangile dans le monde entier par 
des hommes choisis et le Saint-Esprit, contrecarrant 
les tentatives de Satan de détruire le peuple élu. Le 
grand adversaire persistait, mais Dieu intervenait tou-
jours, préservant un reste.

Dieu a annulé la malédiction de Babel

« Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Es-
prit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à 
Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et 
jusqu’aux extrémités de la terre. » Actes 1 : 8. Des 
gens de quelque treize pays s’étaient réunis à Jéru-
salem le jour de la Pentecôte. Ils étaient tous appe-
lés, et unis au « nom de Jésus ». L’unité de l’église 
du Christ est l’une des indications les plus fortes de 
la puissance de l’Évangile. Le Saint-Esprit rassemble 
des individus de divers milieux, cultures, langues 
et tempéraments en un seul corps en Christ ; et le 
monde s’en aperçoit.

D’autre part, la technologie moderne essaie d’unir 
les gens en effaçant les barrières linguistiques. Par 
exemple le PDG de Google, Sundar Pichai, a parlé 
positivement de Google Translate et de sa capacité à 
connecter les gens à travers les langues et les cultures. 
Le 11 mai 2022, il a tweeté : « Enthousiasmé par nos 
progrès dans la compréhension du langage naturel, 
qui peuvent faire des choses comme résoudre des 
problèmes de langage en mathématiques et mieux 
répondre aux questions dans plus de langues. Notre 
dernier modèle PaLM [Pathways Language Model] 
démontre des capacités révolutionnaires dans les 
tâches de langage, de raisonnement et de code. 
Nous ajoutons 24 nouvelles langues à Google Trans-

late, parlées par plus de 300 millions de personnes. 
Nous l’avons fait avec une I.A.technique appelée ‘ze-
ro-shot learning’ – le modèle a appris à traduire sans 
jamais voir de traductions dans ces langues. »  

La Babylone moderne, 
l’Apocalypse et les États-Unis

Le livre de l’Apocalypse peut être vu comme un 
avertissement contre les dangers de la mondiali-
sation, en particulier sous ses formes économiques 
et politiques. Apocalypse 13 décrit un gouverne-
ment mondial puissant et oppressif qui exercera un 
contrôle sur le commerce et les échanges, en utilisant 
un système de marques et de chiffres pour réglemen-
ter l’achat et la vente. Un tel système, bien qu’il ne 
soit pas la marque de la bête, est interprété par cer-
tains comme représentant les dangers d’un pouvoir 
économique centralisé et la perte de liberté et d’au-
tonomie individuelles.

La Bible et le monde chrétien ont un ennemi com-
mun, le diable, le serpent ancien, le grand dragon. 
Des changements sont en cours à l’insu de beaucoup 
d’entre nous. Les jeunes générations parlent d’en-
nemis communs formant un front uni sans se rendre 
compte que le véritable ennemi est derrière tout ef-
fort pour détourner l’attention des masses et surtout 
celle du reste du peuple du Seigneur. 

Le pape François, le tout premier pape jésuite, 
parle souvent de problèmes communs en collabora-
tion avec les dirigeants politiques. Sa lettre encycli-
que, Laudato Si, a été publiée pour la première fois 
le 24 mai 2015, sous-titrée « Prendre soin de notre 
maison commune ». La publication a mis l’accent sur 
la pollution et le changement climatique, la question 
de l’eau, la perte de la biodiversité, le déclin de la 
qualité de la vie humaine, l’effondrement de la socié-
té, les inégalités mondiales, les faibles réponses à la 
« sœur terre » et à d’autres sujets communs.

« Et je vis l’une de ses têtes comme blessée à mort ; 
mais sa blessure mortelle fut guérie. Et toute la terre était 
dans l’admiration derrière la bête. » Apocalypse 13 : 3. 
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Le 23 septembre 2015, le pape François a visité la 
Maison Blanche ; et le lendemain, il s’est adressé à la 
session conjointe du Congrès américain à Washing-
ton, DC. Le thème du discours était le changement 
climatique et la famille.

Le 25 septembre 2015, il a prononcé un discours 
lors de la 70e session des Nations Unies, axé sur la 
pauvreté, l’immigration, la famille et le changement 
climatique. Il a reçu une ovation debout pendant 
plusieurs minutes de la part des dirigeants et des re-
présentants de 193 pays. Les ‘Nouvelles des Nations 
Unies’ ont cité les paroles du pape et ont commenté 
comme suit : « ‘L’avenir exige de nous des décisions 
critiques et globales face aux conflits mondiaux qui 
augmentent le nombre de ceux qui sont exclus et 
des nécessiteux’, a-t-il déclaré dans un discours juste 
avant l’adoption officielle par l’Assemblée géné-
rale d’un nouveau cadre mondial, Transformer notre 
monde : le Programme de développement durable à 
l’horizon 2030, composé de 17 objectifs et 169 cibles 
pour éliminer la pauvreté, combattre les inégalités 
et lutter contre le réchauffement climatique au cours 
des 15 prochaines années. »  

L’Accord de Paris était un autre accord stratégique 
signé pour lutter contre le changement climatique ; et 
l’ONU, dans sa publication, a indiqué que « la mise en 
œuvre de l’Accord de Paris nécessite une transforma-
tion économique et sociale, basée sur les meilleures 
données scientifiques disponibles ». « L’Accord de 
Paris est un traité international juridiquement contrai-
gnant sur le changement climatique. Il a été adopté 
par 196 participants lors de la Conférence des Na-
tions Unies sur les changements climatiques (COP21) 
à Paris, France, le 12 décembre 2015. Il est entré en 
vigueur le 4 novembre 2016. »

Lettre encyclique Caritas in 
veritate du pape Benoît XVI, 
29 juin 2009

« Face au développement irrésistible de l’interdé-
pendance mondiale, et alors que nous sommes en 
présence d’une récession également mondiale, l’ur-
gence de la réforme de l’Organisation des Nations 
Unies comme celle de l’architecture économique et 
financière internationale en vue de donner une réalité 
concrète au concept de famille des Nations, trouve 
un large écho. On ressent également fortement 
l’urgence de trouver des formes innovantes pour 
concrétiser le principe de la responsabilité de proté-
ger et pour accorder aux nations les plus pauvres une 
voix opérante dans les décisions communes. Cela est 

d’autant plus nécessaire pour la recherche d’un ordre 
politique, juridique et économique, susceptible d’ac-
croître et d’orienter la collaboration internationale 
vers le développement solidaire de tous les peuples. 
Pour le gouvernement de l’économie mondiale, pour 
assainir les économies frappées par la crise, pour 
prévenir son aggravation et de plus grands déséqui-
libres, pour procéder à un souhaitable désarmement 
intégral, pour arriver à la sécurité alimentaire et à la 
paix, pour assurer la protection de l’environnement 
et pour réguler les flux migratoires, il est urgent que 
soit mise en place une véritable autorité politique 
mondiale telle qu’elle a déjà été esquissée par mon 
prédécesseur, le bienheureux Jean XXIII. Une telle 
autorité devra être réglée par le droit, se conformer 
de manière cohérente aux principes de subsidiarité 
et de solidarité, être ordonnée à la réalisation du bien 
commun, s’engager pour la promotion d’un authen-
tique développement humain intégral qui s’inspire 
des valeurs de l’amour et de la vérité. Cette autori-
té devra en outre être reconnue par tous, jouir d’un 
pouvoir effectif pour assurer à chacun la sécurité, le 
respect de la justice et des droits. » 

Les papes ont récemment changé leurs approches 
lorsqu’ils s’adressent au public et parlent exactement 
comme les autres politiciens et dirigeants mondiaux.

En 2015, le Département des affaires économiques 
et sociales des Nations Unies a publié la déclaration 
suivante, à laquelle le pape François a fait référence 
dans son discours à l’ONU. « ‘L’Agenda 2030 pour le 
développement durable’, adopté par tous les États 
membres des Nations Unies en 2015, fournit un plan 
commun pour la paix et la prospérité pour les peuples 
et la planète, maintenant et dans le futur. En son cœur 
se trouvent les 17 objectifs de développement durable 
(ODD), qui constituent un appel urgent à l’action de 
tous les pays, développés et en voie de développe-
ment, dans le cadre d’un partenariat mondial. Ils re-
connaissent que mettre fin à la pauvreté et aux autres 
privations doit aller de pair avec des stratégies qui 
améliorent la santé et l’éducation, réduisent les iné-
galités et stimulent la croissance économique, tout en 
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luttant contre le changement climatique et en travail-
lant à la préservation de nos océans et de nos forêts. »

2030 n’est pas très loin, et tous ces systèmes ap-
pellent bientôt une unité mondiale dans l’élaboration 
des politiques. Toutes les forces travaillent ensemble, 
main dans la main. « ... Remplie d’admiration, la terre 
entière suivit la bête. » Apocalypse 13 : 3. Le reste des 
prophéties est en bonne voie d’accomplissement.   

Selon les pouvoirs en place, atteindre leurs ob-
jectifs nécessitera d’énormes changements dans les 
économies, les sociétés et les programmes scolaires. 
Ils voient tout cela comme nécessaire pour sauver le 
monde, tout en augmentant leur propre pouvoir. Les 
gouvernements devront prioriser ce qu’ils ont décidé 
comme un développement durable nécessaire, et les 
entreprises devront adopter de telles pratiques. Dans 
le même temps, les programmes scolaires devront in-
tégrer la durabilité dans l’enseignement afin que les 
générations futures soient formées à l’importance 
d’atteindre l’avenir souhaité.

Le pape François a promu ce programme et a 
fait de nombreuses déclarations sur son soutien au 
plan de protection de la planète et de réduction de 
la pauvreté. Mais notez qu’il ne discute pas de su-
jets moraux - mariage homosexuel, homosexualité et 
avortement. Au lieu de cela, il parle constamment de 
sujets populaires, comme l’a rapporté l’Associated 
Press le 25 janvier 2023 : « Le pape François a criti-
qué les lois qui criminalisent l’homosexualité comme 
‘injustes’, disant que Dieu aime tous ses enfants tels 
qu’ils sont, et a appelé les évêques catholiques qui 
soutiennent les lois à accueillir les personnes LGBTQ 
dans l’église. » Le prophète Ézéchiel a averti : « Ses 
sacrificateurs violent ma loi et profanent mes sanc-
tuaires, ils ne distinguent pas ce qui est saint de ce 
qui est profane, ils ne font pas connaître la différence 
entre ce qui est impur et ce qui est pur, … » Ézéchiel 
22 : 26. 

Un autre rapport du Vatican (Reuters) du 4 octobre 
2021, a déclaré : « Le pape François et d’autres chefs 
religieux ont lancé lundi un appel conjoint pour la 
Conférence des Nations Unies sur le changement 
climatique (COP26) du mois prochain afin de propo-
ser des solutions concrètes pour sauver la planète 
d’une crise écologique sans précédent. La réunion 
‘La Foi et Science : vers la COP26’ a rassemblé des 
dirigeants chrétiens, dont l’archevêque de Canterbu-
ry Justin Welby et le patriarche œcuménique ortho-
doxe Bartholomée, ainsi que des représentants de 
l’islam, du judaïsme, de l’hindouisme, du sikhisme, 
du bouddhisme, du confucianisme, du taoïsme, du 
zoroastrisme et du jaïnisme. »

Les citations ci-dessus montrent que Satan pré-
pare le terrain pour son acte final. Les activités de la 
bête ont une approche universelle et un impact mon-
dial – « les habitants de la terre… s’étonneront … » 
(Apocalypse 17 : 8). La bête est à la fois une puissance 
politique et religieuse. « Tous les habitants de la terre 
se prosterneront devant elle [la bête] » (Apocalypse 
13 : 8, New International Version) et le dragon, car 
il n’y a personne comme la bête. La singularité de 
la bête est son autorité pour imposer sa volonté et 
plaire au dragon.

Le 9 mars 2023, « Earth Beat, un projet du National 
Catholic Reporter », a donné le titre suivant à un ar-
ticle : « Après dix années, le pape François est consi-
déré comme un leader mondial en matière d’environ-
nement. 

Une stratégie prophétisée 
pour le mondialisme

« Satan, donc, décida qu’il devait employer une 
manière plus douce. Il avait déjà altéré les doctrines 
de la Bible, et les traditions qui devaient perdre des 
millions d’âmes s’enracinaient profondément. Refou-
lant sa haine, il décida de conseiller à ses sujets de ne 
plus employer de telles persécutions, mais de faire 
adopter par l’Église différentes traditions, pour rem-
placer la foi qui a été donnée une fois aux saints. » 
–Premiers écrits, pp. 226, 227.

« Ils sont peu nombreux, même parmi les éduca-
teurs et les hommes d’État, ceux qui comprennent les 
causes réelles des conditions actuelles de la société. 
Les hommes qui tiennent les rênes du pouvoir sont 
incapables de résoudre les problèmes de la corrup-
tion morale, du paupérisme et du crime grandissant. 
C’est en vain qu’ils s’efforcent de donner aux affaires 
commerciales une base plus sûre. Si l’on voulait ac-
corder plus d’attention à l’enseignement de la Parole 
de Dieu, on trouverait une solution à tous les pro-
blèmes. » – Témoignages pour l’Église, vol. 3, p. 338. 
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Le pape François, un Jésuite, devient de plus en 
plus populaire et reconnu comme un leader. Sœur 
Ellen G. White a décrit très clairement la nature des 
Jésuites. « C’est alors que se fonda l’ordre des Jé-
suites, le défenseur de la papauté le moins scrupu-
leux, le plus puissant et le plus cruel. Affranchis de 
toute obligation et de tout intérêt humains, morts aux 
droits de l’affection naturelle, sourds à la voix de leur 
raison et de leur conscience, les Jésuites ne connais-
saient d’autre liens et d’autres règles que ceux de 
leur ordre, ni d’autre devoir que celui d’en accroître 
la puissance. L’Évangile de Jésus-Christ donnait à 
ceux qui l’acceptaient la force d’affronter le danger, 
de supporter sans découragement la souffrance, le 
froid, la faim, la fatigue et la pauvreté. Il les rendait 
capables de prêcher la vérité sans craindre ni la roue, 
ni la prison, ni le bûcher. Pour les combattre, le jésui-
tisme inspira à ses disciples un fanatisme qui leur per-
mettait d’affronter les mêmes dangers et d’opposer 
à la vérité toutes les armes de l’erreur. Pour arriver à 
leurs fins, il n’y avait pour eux ni crime trop hideux, ni 
duplicité trop basse, ni stratagème trop audacieux. 
Ayant fait vœu de pauvreté et d’humilité perpétuelles, 
ils ne recherchaient la fortune et le pouvoir que pour 
les faire servir à la suppression du protestantisme et 
au rétablissement de la suprématie papale. » – La tra-
gédie des siècles, p. 249.

Le combat spirituel aujourd’hui

« Il cria d’une voix forte, disant : Elle est tombée, 
elle est tombée, Babylone la grande ! Elle est deve-
nue une habitation de démons, un repaire de tout es-
prit impur, un repaire de tout oiseau impur et odieux, 
parce que toutes les nations ont bu du vin de la fureur 
de son impudicité, et que les rois de la terre se sont 
livrés avec elle à l’impudicité, et que les marchands 
de la terre se sont enrichis par la puissance de son 
luxe. » Apocalypse 18 : 2, 3. 

«  … on prêtera aux observateurs des comman-
dements des sentiments qu’ils n’ont pas et, pour les 
condamner, on dénaturera leurs paroles. … 

« La corruption politique, qui étouffe l’amour de 
la justice aussi bien que les droits de la vérité, jouera 
son rôle dans la libre Amérique elle-même. En vue 
de s’assurer les suffrages, magistrats et législateurs 
céderont à la clameur populaire en faveur des lois 
dominicales. La liberté de conscience pour laquelle 
de si grands sacrifices ont été consentis sera immo-
lée. » – La tragédie des siècles, p. 641.

« Et j’entendis du ciel une autre voix qui disait : 
Sortez du milieu d’elle, mon peuple, afin que vous 

ne participiez point à ses péchés, et que vous n’ayez 
point de part à ses fléaux. Car ses péchés se sont ac-
cumulés jusqu’au ciel, et Dieu s’est souvenu de ses 
iniquités. » Apocalypse 18 : 4, 5.

La même voix qui a appelé Abram hors de Baby-
lone appelle son peuple hors des églises déchues 
aujourd’hui. « L’époque actuelle est celle de l’ido-
lâtrie,… Les autels des idoles peuvent ne pas être 
visibles, les statues non apparentes ; il n’en reste 
pas moins que des milliers de personnes adorent 
les dieux de ce monde. … Des multitudes ont une 
conception erronée de Dieu et de ses attributs, et 
elles servent ainsi un faux dieu comme les adorateurs 
de Baal. Beaucoup de ceux qui se disent chrétiens 
ont subi des influences diamétralement opposées à 
Dieu et à sa vérité. » – Prophets and Kings (1943), p. 
177.

Nous sommes avertis d’éviter d’être comme ceux 
du monde. Sortons de Babylone et quittons les pra-
tiques babyloniennes. « Le Seigneur désire que son 
peuple soit aussi ferme que l’acier, et qu’il ait une 
foi aussi solide que le granit. Les chrétiens doivent 
être ses témoins dans le monde, … pour accomplir 
une œuvre glorieuse de préparation avant son appa-
rition. » – Témoignages pour l’Église, vol. 1, p. 682. 

Conclusion

En cette ère de mondialisation, le message du 
peuple du reste n’a jamais été aussi pertinent. Alors 
que nous voyons le monde s’unir sous une même ban-
nière, nous devons nous souvenir de l’appel à sortir 
de Babylone et ne pas participer aux transgressions 
qui apporteront des fléaux à ceux qui rejettent Dieu. 
En tant que chrétiens, nous sommes appelés à rester 
fermes dans la foi de Jésus et à suivre son exemple. 
Nous devons être vigilants et préparés pour sa ve-
nue. « C’est pourquoi, vous aussi, tenez-vous prêts, 
car le Fils de l’homme viendra à l’heure où vous n’y 
penserez pas. » Matthieu 24 : 44. 

Soyons encouragés par le message d’Apocalypse 
14 : 12. « C’est ici la persévérance des saints, qui 
gardent les commandements de Dieu et la foi de Jé-
sus. » Alors que nous attendons avec impatience la 
seconde venue du Christ, soyons fidèles à notre foi et 
à notre confiance dans les promesses de Dieu.

« Celui qui atteste ces choses dit : Oui, je viens 
bientôt. Amen ! Viens, Seigneur Jésus ! La grâce du 
Seigneur Jésus soit avec tous ! » Apocalypse 22 : 20, 
21. Amen.
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«Ce n’est pas pour eux seulement que je 
prie, mais encore pour ceux qui croiront 
en moi par leur parole, afin que tous 

soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je 
suis en toi, afin qu’eux aussi soient un en nous, pour 
que le monde croie que tu m’as envoyé. » Jean 17 : 
20, 21.

Dans sa prière d’intercession, le Seigneur Jésus a 
parlé d’unité, mais de quelle unité parlait-il ? Était-il 
en train de jeter les bases de l’œcuménisme ?

C’est le verset biblique que les gens utilisent pour 
défendre l’œcuménisme. Mais ce que le Maître voulait 
dire dans ces versets, c’est l’unité d’une connexion vi-
tale de l’homme à Dieu, par le Saint-Esprit dans la foi 
et par le ministère du Christ ressuscité. Il a prié pour 
un groupe d’hommes qui luttaient toujours pour la 
suprématie, car une telle contestation s’est produite 
parmi les douze disciples. Luc 22 : 24-30. Jésus-Christ 
a prié le Père pour que ces hommes soient unis dans 
la croyance, l’esprit et les objectifs. Ce qu’il a sou-
ligné n’était pas un rapprochement entre les diffé-
rentes religions, car sa prière publique était pour les 
disciples. Ce qui était primordial était l’unité de ces 
hommes ordonnés avec le Père, le Fils et son église 
dans la vraie foi.

Vivant au milieu d’importantes divisions religieuses 
du monde juif (pharisiens, sadducéens, zélotes, héro-
diens, esséniens, etc.), voyant les dissensions conti-
nuelles parmi ses propres disciples – qui luttaient 
pour les meilleures positions dans le supposé futur 
gouvernement de leur Maître – et prévoyant les di-
visions futures de son église, Jésus pria pour l’unité, 
« afin qu’ils soient un, comme nous sommes un ». Jean 
17 : 22. Aujourd’hui, le christianisme a pris cette prière 
comme fondement du mouvement œcuménique, qui 
cherche à unir les plus de 33 000 confessions chré-
tiennes dans le monde. Dans cette lecture, nous 
considérerons quelques aspects généraux de l’œcu-
ménisme dans le contexte des dernières prophéties.

Dans un monde globalisé, qui recherche l’unité à 
tous les niveaux, il est normal que l’unité soit égale-
ment recherchée entre les religions à travers le mou-
vement œcuménique. Une définition en est « l’effort 
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pour faire de l’idéal de l’unité chrétienne une réalité 
concrète ici dans le monde grâce à la coopération in-
ternationale et à l’union organique des confessions ».

La signification de l’œcuménisme

Le Dictionnaire de la langue espagnole, édition 
du tricentenaire, mise à jour 2022, définit l’œcumé-
nisme comme suit : « Œcuménisme : Du gr. Οἰκουμένη 
oikouménē, ‘le monde entier’, et -isme. Tendance ou 
mouvement qui tente de rétablir l’unité entre toutes 
les églises chrétiennes. »

Wikipédia, l’encyclopédie libre, définit le mouve-
ment comme suit : « L’œcuménisme est la tendance 
ou le mouvement qui cherche à établir l’unité chré-
tienne, c’est-à-dire l’unité des différentes confessions 
religieuses chrétiennes ‘historiques’, séparées des 
grands schismes. Du grec ancien οἰκουμένη (oikoumenē, 
bien qu’il soit prononcé [en grec moderne] ikuméni, 
signifiant ‘terre habitée’. Bien que le mot oikoumenē 
soit utilisé depuis l’époque de l’Empire romain pour 
exprimer la totalité des terres conquises, le monde 
en tant qu’unité, le mot ‘œcuménisme’ a aujourd’hui 
une signification éminemment religieuse, et est uti-
lisé pour désigner les mouvements existants au sein 
du christianisme dont le but consiste en l’unification 
des différentes confessions chrétiennes séparées par 
des questions de doctrine, d’histoire, de tradition ou 
de pratique. »

En d’autres termes, l’œcuménisme signifie « l’union 
des confessions religieuses chrétiennes dans des 
points communs de doctrines ». Nous considérerions 
la grande diversité des croyances dans les seules 
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églises protestantes comme une preuve concluante 
que cela n’arriverait jamais. Mais que révèle la prophé-
tie ?

Que la servante du Seigneur nous en parle. « Mais, 
depuis quelques années, il existe dans les églises pro-
testantes un courant de plus en plus puissant en fa-
veur d’une fédération basée sur certains articles de foi. 
Pour assurer cette union, on évite de discuter les sujets 
sur lesquels tous ne sont pas d’accord, quelle que soit 
l’importance que la Parole de Dieu y attache. » – La 
tragédie des siècles, p. 481.  

Aujourd’hui, Rome prône et anime un œcumé-
nisme qui cherche apparemment la réconciliation des 
chrétiens par le rapprochement collectif des diverses 
confessions, mais celui-ci n’est conçu que comme le 
retour des frères séparés au sein de l’église mère.

Dans cette interprétation très particulière de la 
parabole de la brebis perdue, Rome est considé-
rée comme « la seule bergerie authentique », où le 
Saint-Esprit désire réintégrer toutes « les brebis per-
dues » qui ont jadis abandonné, selon eux, la seule 
véritable église chrétienne. Le pape se considère 
comme le seul vrai berger, que le Christ a chargé de 
rechercher et de ramener au vrai bercail. Cela montre 
que, quels que soient le dialogue et le rapproche-
ment œcuménique qu’elle manifeste aujourd’hui, 
Rome n’a pas renoncé à un iota de ses prétentions à 
la suprématie, et ne le fera jamais.

La servante du Seigneur dit : « Et cependant, 
c’est là la religion que les protestants commencent à 
prendre en considération avec tant de sympathie, et 
qui sera bientôt unie au protestantisme. Cette union, 
cependant, ne s’effectuera pas par un changement au 
sein du catholicisme, car Rome ne change jamais. Elle 
se déclare infaillible. C’est le protestantisme qui chan-
gera. Son libéralisme l’amènera à tendre la main au 
catholicisme. » – The Review and Herald, 1er  juin 1886.

« Le romanisme dans l’Ancien Monde, et le pro-
testantisme apostat dans le Nouveau adopteront les 
mêmes mesures envers ceux qui honorent les statuts 
de l’Éternel. L’Amérique agira de même contre ceux 
qui honorent tous les préceptes divins. » – La tragé-
die des siècles, p. 668. 

C’est le but de l’œcuménisme. Il paraît bon au 
sens de la soi-disant unité, mais il conduit à simuler et 
à camoufler les dogmes de Rome pour qu’elle puisse 
plus tard porter un coup décisif contre les fidèles en-
fants de Dieu.

Lorsque Jésus a commencé son ministère, le 
diable l’a tenté en lui offrant la domination sur cet oi-

koumenē (ikuméni). La réponse de Jésus fut, « Tu ado-
reras le Seigneur, ton Dieu, et tu le serviras lui seul. » 
Luc 4 : 8. Il ratifia cela quand il dit : « Rendez à César 
ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu. » Marc 
12 : 17. En effet, chers frères et sœurs, les chrétiens 
n’accepteront jamais ce qu’il a rejeté.

L’œcuménisme moderne 
dans la prophétie

L’œcuménisme a existé de tout temps, mais l’œcu-
ménisme moderne est dans les prophéties des der-
niers jours. Le mouvement œcuménique moderne 
a commencé à la fin du 19ème et au début du 20ème  
siècle, lorsque les églises chrétiennes ont commen-
cé à prier et à travailler ensemble par delà les lignes 
confessionnelles. À la fin des années 1920, plusieurs 
mouvements pionniers avaient été formés dans le 
but de faire progresser l’unité de l’église à travers le 
monde.

En 1937, les dirigeants d’églises ont convenu de 
former un Conseil œcuménique des Églises ; mais le 
déclenchement de la Seconde Guerre mondiale a re-
tardé son organisation officielle jusqu’en août 1948, 
lorsque des représentants de 147 églises se sont réu-
nis à Amsterdam, aux Pays-Bas, pour établir le COE.

Qu’est-ce que le Conseil Œcuménique des Églises 
(COE) ? C’est une communauté de 352 églises de 
plus de 120 pays, représentant plus de 580 millions 
de chrétiens dans le monde. C’est la plus grande et la 
plus représentative des nombreuses expressions or-
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ganisées du Mouvement œcuménique moderne. Son 
objectif est l’unité chrétienne, englobant la plupart 
des églises orthodoxes, un grand nombre d’églises 
anglicanes, baptistes, luthériennes, méthodistes et 
réformées, ainsi que de nombreuses églises unies et 
indépendantes. Alors que la plupart des Églises fon-
datrices du COE étaient européennes et nord-améri-
caines, ses églises membres se trouvent aujourd’hui 
principalement en Afrique, en Asie, dans les Ca-
raïbes, en Amérique latine, au Moyen-Orient et dans 
le Pacifique. Un nombre croissant d’églises sur tous 
les continents se joignent au COE dans ses efforts 
pour l’unité des chrétiens.

« Dès que les principales églises protestantes 
des États-Unis s’uniront sur des points de doctrine 
qui leur sont communs et feront pression sur l’État 
pour l’amener à imposer leurs décrets et à soutenir 
leurs institutions, l’Amérique protestante sera formée 
à une image de la hiérarchie romaine et la consé-
quence inévitable en sera l’application de peines ci-
viles aux délinquants. … 

« Deux grandes erreurs : l’immortalité de l’âme et 
la sainteté du dimanche vont être les moyens par les-
quels Satan fera tomber le monde dans ses pièges. 
Tandis que la première jette les bases du spiritisme, 
la seconde établit un lien de sympathie avec Rome. 
Les protestants des États-Unis seront les premiers 
à tendre, par-dessus le précipice, la main au spiri-
tisme, puis à la puissance romaine. Sous l’influence 
de cette triple union, les États-Unis, marchant sur 

les pas de Rome, fouleront aux pieds les droits de la 
conscience. » – La tragédie des siècles, pp. 482, 637. 

L’œcuménisme est l’un des signes des derniers 
temps. Satan l’utilise pour œuvrer contre les enfants 
de Dieu. Pour cette raison, il est très important que 
l’unité règne au sein de l’église de Dieu. Ici, la prière 
d’intercession de notre Seigneur Jésus-Christ est 
d’une importance cruciale. « Ce n’est pas pour eux 
seulement que je prie, mais encore pour ceux qui 
croiront en moi par leur parole, afin que tous soient 
un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis 
en toi, afin qu’eux aussi soient un en nous, pour que 
le monde croie que tu m’as envoyé. » Jean 17 : 20, 21. 

L’Esprit de prophétie a déclaré à ce sujet : « À me-
sure que nous approchons de la crise finale, il importe 
que l’harmonie et l’unité règnent dans les institutions 
du Seigneur. Le monde ne connaît qu’orages, guerres 
et discordes. Cependant, les hommes s’uniront sous 
la même puissance – celle du pape – pour s’opposer 
à Dieu dans la personne de ses témoins. Cette union 
est cimentée par le grand apostat. » – Témoignages 
pour l’Église, vol. 3, p. 198.

« L’histoire prouve qu’un temps d’ignorance et de 
ténèbres a été favorable à la papauté. L’avenir montrera 
qu’un siècle de grandes lumières intellectuelles lui est 
également propice. » – La tragédie des siècles, p. 621.

Qu’y a-t-il derrière l’œcuménisme ? 

« Dans le mouvement qui se dessine aux États-Unis 
pour assurer l’appui de l’État aux institutions et aux 
usages de l’Église, les protestants emboîtent le pas der-
rière les romanistes. Il y a plus : ils ouvrent à la papauté 
la porte qui lui permettra de retrouver en Amérique la 
suprématie qu’elle a perdue en Europe. » – La tragédie 
des siècles, p. 622. 

C’est vrai, chers frères et sœurs ! La prophétie 
concernant l’œcuménisme s’accomplit rapidement, 
et beaucoup de gens ne réalisent pas ce qu’il y a 
derrière. Plusieurs siècles avant le Moyen Âge le pro-
phète Daniel a vu les actions meurtrières de Rome : 
« Je vis cette corne faire la guerre aux saints, et l’em-
porter sur eux » ; « il détruira les puissants et le peuple 
des saints ». Daniel 7 : 21 ; 8 : 24. Aujourd’hui, Rome 
appelle ces martyrs « frères séparés » et demande 
pardon pour ses erreurs passées. Mais Rome a-t-elle 
vraiment changé dans sa prétention à la suprématie ? 
Non, elle affiche un visage bienveillant et continuera 
de le faire jusqu’à ce qu’elle retrouve sa suprématie 
perdue.
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« L’Église romaine se présente aujourd’hui devant 
le monde sous un air de candide innocence et couvre 
d’apologies le récit de ses cruautés. Mais sous sa livrée 
chrétienne, elle est inchangée. Tous les principes pro-
fessés autrefois par la papauté sont encore les siens. 
Elle conserve des doctrines inventées dans les siècles 
les plus enténébrés. Que personne ne s’y trompe. La 
papauté à laquelle le monde protestant est aujourd’hui 
si enclin à rendre hommage est encore celle qui do-
minait sur le monde aux jours de la Réformation, alors 
que des hommes de Dieu dénoncèrent ses iniquités 
au péril de leur vie. Elle maintient toujours les préten-
tions orgueilleuses qui la poussèrent à s’élever au-des-
sus des rois et des princes, comme à se réclamer des 
prérogatives de la divinité. Elle n’est ni moins cruelle 
ni moins despotique qu’aux jours où elle supprimait la 
liberté humaine et livrait à la mort les saints du Très-
Haut. » – La tragédie des siècles, p. 619.

L’histoire rapporte quel « œcuménisme » Rome pra-
tiquait envers les autres religions lorsqu’elle exerçait 
son pouvoir sur toutes les nations de l’ancien monde. 
Aucun n’a agi avec l’intransigeance et la cruauté de 
l’Empire romain. Rappelez-vous ce qui s’est passé 
sous les croisades menées par Rome contre tous ceux 
qu’elle appelait des infidèles, entraînant des millions 
de morts, et l’Inquisition qui a torturé et tué des milliers 
« d’ hérétiques » dans toute l’Europe. L’histoire se ré-
pétera quand Rome utilisera l’œcuménisme pour por-
ter son coup final.

« Jamais l’Église n’abandonnera sa prétention à 
l’infaillibilité. … Que viennent à tomber les restrictions 
qui lui sont actuellement imposées par les gouverne-
ments ; que Rome vienne à recouvrer son ancienne 
puissance, et l’on ne tardera pas à voir se réveiller son 
esprit tyrannique et ses persécutions. … 

« L’Église romaine poursuit de vastes projets. Elle 
use de tous les moyens pour élargir le cercle de son 
influence et accroître sa puissance en prévision d’un 
combat acharné pour reprendre le sceptre du monde, 
rétablir la persécution et renverser tout ce que le pro-
testantisme a établi. Le catholicisme gagne du terrain 
de tous côtés. » – La tragédie des siècles, pp. 612, 614. 

Apocalypse 13 révèle que dans un futur proche une 
confédération mondiale sera créée qui, dirigée par le 
protestantisme des États-Unis d’Amérique, s’unira à 
la papauté et lui rendra le pouvoir persécuteur absolu 
qu’elle avait au Moyen Âge. Le verset 15 est explicite 
en déclarant que ce pouvoir non seulement parlera, 
mais tuera également tous ceux qui ne l’adorent pas.

Oui, chers frères et sœurs, nous vivons des mo-
ments extrêmement importants où, en tant qu’église, 
nous devons nous préparer à défendre la vérité. Au-
jourd’hui, Satan est à l’œuvre pour unir toutes les re-
ligions possibles afin qu’il ait à nouveau le pouvoir 
entre ses mains. Aujourd’hui, les églises protestantes 
et l’Église catholique travaillent ensemble et orga-
nisent des événements communs, des choses qui 
n’auraient jamais pu se produire il y a des années. Par 
exemple, la Semaine de prière pour l’Unité des chré-
tiens est célébrée chaque année par les protestants, 
les orthodoxes et les catholiques. Son thème est pré-
paré par la Commission de foi et Constitution et le 
Conseil pontifical pour la Promotion de l’unité des 
chrétiens et promeut une communauté plus profonde 
entre les Églises au niveau local. La reconnaissance 
de l’importance du dialogue interreligieux et des re-
lations avec les autres religions, ainsi que la respon-
sabilité des églises pour l’intégrité de la création, ont 
été les caractéristiques du mouvement œcuménique.

Peu importe le visage que Rome adopte au-
jourd’hui dans son dialogue œcuménique, ou com-
ment l’attrait de l’œcuménisme est perçu par les 
églises protestantes apostates, l’église de Dieu n’a 
qu’une seule destination qu’elle s’efforce d’atteindre : 
la nouvelle Jérusalem céleste. Elle n’a qu’un seul Ber-
ger, Jésus-Christ. Et ses décisions sont guidées par un 
« il est écrit ». Aucune alliance, fréquentation, lien, ac-
cord ou engagement ne peut exister entre elle et les 
puissances de la terre.

Que Dieu nous préserve de toutes les activités 
œcuméniques, aussi attrayantes soient-elles. Souve-
nons-nous de la prière de Jésus : « Je ne te prie pas de 
les ôter du monde, mais de les préserver du mal. » Jean 
17 : 15. Veuille Dieu garder son église alors qu’il la 
prépare pour la seconde venue du Sauveur ! Amen !
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Chers frères, sœurs et amis de la vérité présente, 
par la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, 
nous arrivons à la fin de 2023. Nous avons de 

nombreuses raisons de nous approcher du trône de 
la miséricorde et d’exprimer notre louange et notre 
gratitude à Dieu pour ce qu’il a fait pour nous. Et alors 
qu’une nouvelle année commence, nous avons le 
grand privilège d’examiner nos vies dans une prière 
sincère et de recommencer avec la perspective éter-
nelle à l’esprit – de nouvelles valeurs, de nouvelles 
priorités et de nobles objectifs.

La salutation que Jean dans l’Apocalypse a adres-
sée aux sept églises de la province d’Asie est souhaitée 
à tous dans l’église de Dieu partout dans le monde : 
« Que la grâce et la paix vous soient données … de 
la part de Jésus-Christ. … À celui qui nous aime, qui 
nous a délivrés de nos péchés par son sang, et qui a fait 
de nous un royaume, des sacrificateurs pour Dieu son 
Père, à lui soient la gloire et la puissance, aux siècles 
des siècles ! Amen ! » Apocalypse 1 : 4-6. La bonne 
nouvelle est que Jésus-Christ nous aime toujours ; et 
par son sang, nous avons la rédemption, la protection 
et le pouvoir de la victoire en ces temps difficiles.

Le but de cette courte lecture est d’obtenir 
quelques aperçus d’Apocalypse 13 à la lumière de la 
Bible et de l’Esprit de prophétie et de voir l’accom-
plissement de la prophétie alors que nous nous pré-
parons pour la seconde venue de notre Seigneur Jé-
sus-Christ. Il ne s’agira pas d’une étude exhaustive ou 
d’une séquence d’événements futurs ; mais nous vou-
lons revoir Apocalypse 13 : 11-17 du point de vue his-
torique, prophétique et théologique. En regardant les 
signes des temps, nous devons vraiment tenir compte 
de l’avertissement, « Cela importe d’autant plus que 
vous savez en quel temps nous sommes : c’est l’heure 
de vous réveiller enfin du sommeil, car maintenant le 
salut est plus près de nous que lorsque nous avons 
cru. » Romains 13 : 11.

La paix au temps de la tempête

Alors que la tempête des événements politiques se 
rapproche de nous, notre seul espoir est d’avoir une 
relation profonde avec le Seigneur Jésus-Christ. Il est 
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notre paix, et lui seul peut donner la paix intérieure, pas 
ce que le monde donne. John Wesley, le fondateur du 
mouvement méthodiste, a fait une expérience dans ce 
domaine lorsqu’il a voyagé en Amérique et a rencontré 
les frères moraves.

« De violentes tempêtes éclatèrent au cours de cette 
traversée. Mis en présence de la mort, Jean Wesley gé-
missait de ne pas être en paix avec Dieu, tandis que 
les Saxons, au contraire, manifestaient une assurance et 
une sérénité auxquelles le jeune clergyman était étran-
ger. … 

« Un jour, pendant un de leurs services religieux, 
la tempête se déchaîna avec violence ; les vagues, 
se précipitant sur le navire, l’inondèrent et mirent en 
pièces la grande voile. Un cri de détresse s’échappa 
de bien des poitrines. Les Moraves seuls ne parurent 
pas émus ; ils n’interrompirent pas même le chant du 
Psaume qu’ils avaient commencé. Je demandai plus 
tard à l’un d’eux : ‘N’étiez-vous donc pas effrayés ?’ Il 
me répondit : ‘Grâce à Dieu, non.’ – ‘Mais vos femmes 
et vos enfants n’avaient-ils pas peur ?’ ‘Non, reprit-il 
simplement ; nos femmes et nos enfants n’ont pas 
peur de mourir.’ » – La tragédie des siècles, pp. 273, 
274.

Après cela, Wesley est devenu un adepte de la 
« paix constante ». Dans les moments les plus difficiles 
qui viendront bientôt sur le monde, seuls la grâce et 
l’Esprit de Dieu soutiendront ses enfants. Comme l’a 
écrit l’apôtre Paul : « Car ce n’est pas un esprit de 
timidité que Dieu nous a donné, mais un esprit de 
force, d’amour et de sagesse. » 1 Timothée 1 : 7. 

Symbole prophétique

« Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui 
avait deux cornes semblables à celles d’un agneau, et 
qui parlait comme un dragon. » Apocalypse 13 : 11.

Pour une meilleure compréhension de la « se-
conde bête », il est nécessaire de connaître la 
« première bête » et d’étudier Daniel et l’Apocalypse 
dans ce contexte. « Quelle est la nation du Nouveau 
Monde qui, jeune encore vers 1798, attirait l’attention 
du monde et présageait un avenir de force et de gran-
deur ? … Une nation, une seule, remplit les conditions 

L’Amérique dans l’Apocalypse
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de notre prophétie : les États-Unis d’Amérique. » – La 
tragédie des siècles, p. 477. Aujourd’hui, il est bien 
connu que « le fait est qu’aucun pays n’a été aussi do-
minant culturellement, économiquement, technolo-
giquement et militairement dans l’histoire du monde 
depuis l’empire romain. » – Charles Krauthammer, 
chroniqueur conservateur, concernant le statut de su-
perpuissance des États-Unis, dans le New York Times. 
Cité dans « Rome, av. J.C. … Rome, ap. J.C. ? » The 
Guardian, 17 septembre 2002.

« Monter de la terre » signifie que c’était dans la 
même terre nouvelle, vacante ou peu peuplée. « La 
population de ces colonies s’élevait en 1701 à 262 
000 ; en 1749 à 1 046 000 ; en 1775 à 2 803 000. » 
– Uriah Smith, Daniel and the Revelation, p. 231.

« La population actuelle des États-Unis d’Amé-
rique est de 336 067 997 d’après l’élaboration par 
Worldometer des dernières données des Nations 
Unies. » – https://www.worldometers.info/world-po-
pulation/us-population/.

« Que Dieu bénisse l’Amérique » est un slogan et 
une prière bien connus. Cependant, avant de conti-
nuer, rappelons-nous que Dieu est amour. Il aime 
le monde entier et nous enseigne à faire de même. 
L’apôtre Paul a écrit : « Cela est bon et agréable de-
vant Dieu notre Sauveur, qui veut que tous les hommes 
soient sauvés et parviennent à la connaissance de la 
vérité. » 1 Timothée 2 : 3, 4. 

Comme un agneau mais 
parlait comme un dragon

Dans Apocalypse 13, chaque mot et expression a 
une signification profonde, de « comme un agneau » 
à « parlait comme un dragon ». Ces deux phrases dé-
crivent un changement de « personnalité » en vue de 
l’accomplissement de la marque et de l’image de la 
bête. « Deux cornes comme un agneau » fait référence 
à la montée et au développement de l’Amérique à ses 
débuts, quand elle semblait avoir peu de pouvoir ou 
d’autorité. Lorsque les protestants ont subi de terribles 
persécutions en Europe, ils ont immigré en Amérique 
pour réaliser leurs rêves d’ « un État sans roi et une 
église sans pape ». Nous remarquons également que 
les « cornes » de la deuxième « bête » n’avaient pas 
de couronnes comme la première bête d’Apocalypse 
13 : 1. C’est une indication que l’Amérique est une 
république. Sa promesse de liberté religieuse et civile 
dans le passé a attiré de nombreuses personnes du 
monde entier vers l’Amérique. La liberté religieuse et 
civile sont les plus grands privilèges du monde et en-

globent les deux principes fondamentaux du républi-
canisme et du protestantisme.

Personne ne peut nier les grandes contributions ap-
portées par l’Amérique dans le monde entier. Et l’une 
des plus grandes a été son offre d’une patrie pour ceux 
qui étaient persécutés en Europe. Tout comme l’Alle-
magne est un pays où la Réforme protestante s’est 
développée sous des hommes comme Martin Luther, 
ainsi les États-Unis ont été le pays où le « Mouvement 
adventiste » s’est développé sous William Miller, Ellen 
G. White et d’autres.

« Une nation sous Dieu » ne peut le rester que tant 
que son gouvernement respecte les principes protes-
tants de la Bible. Mais nous verrons plus tard ce qui se 
passe lorsque cette nation parle comme un dragon. 

De grands signes, 
faisant même descendre le feu du ciel

Certains interprètes d’Apocalypse 13 : 13 ont déclaré 
que l’Amérique était la première puissance (espérons 
la dernière, même si plus de pays ont des armes nu-
cléaires) à utiliser le « feu du ciel », lorsque les États-
Unis ont largué des bombes nucléaires sur les villes 
japonaises d’Hiroshima et de Nagasaki les 6 et 9 août 
1945. En fait, le titre d’une édition spéciale de Der Spie-
gel en Allemagne sur les attaques des États-Unis et de 
ses alliés était « Quand le feu est tombé du ciel ». Ces 
jours de l’histoire pourraient-ils se répéter ? Qu’est-ce 
que l’humanité a vraiment appris de ce triste événe-
ment de l’histoire ? Que cela soit pour nous un sérieux 
motif de prier de plus en plus, et que le Seigneur nous 
protège. L’interprétation ci-dessus reconnaît l’autorité 
et la puissance militaire des États-Unis. Mais il existe 
une autre interprétation qui indique un faux renou-
veau religieux. L’Esprit de prophétie dit qu’avant que 
le vrai réveil et la réforme aient lieu à la fin des temps 
sous la pluie de l’arrière-saison, Satan le contrefait 
avec de faux réveils religieux. Les manifestations de 
ces dernières années ont inclus le parler en langues, 
la prophétie, les faux baptêmes du Saint-Esprit et les 
guérisons. Lorsque sœur Ellen G. White a observé une 
telle chose dans une église adventiste, elle l’a considé-
rée comme un signe de la fin du temps de grâce, « Les 
choses que vous avez décrites comme se passant dans 
l’Indiana sont justement celles que le Seigneur m’a 
montrées et qui doivent se produire avant l’expiration 
du temps de grâce. Toutes sortes d’imprudences se-
ront commises. Il y aura des clameurs, avec tambour, 
musique et danses. Des êtres raisonnables en auront 
les sens si confus qu’ils seront incapables de prendre 
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de bonnes décisions. Et c’est cela qu’on attribue à 
l’action du Saint-Esprit. »  – Messages choisis, vol. 2, 
p. 41. Alors que nous voyons de faux réveils dans de 
nombreux pays à travers le monde aujourd’hui, nous 
devons nous demander, quelles préparations fai-
sons-nous pour recevoir les pluies de la première et de 
l’arrière-saison ? Nos vases sont-ils propres pour que 
le Seigneur puisse déverser son Esprit ? Concernant 
cette même période de temps, l’Esprit de prophétie 
a écrit ce qui suit au sujet de l’œuvre du grand adver-
saire : « … il répandra sur des villes populeuses la ma-
ladie et les calamités….   provoquant des accidents et 
des désastres sur terre et sur mer : incendies, cyclones, 
orages de grêle, tempêtes, inondations, trombes, raz 
de marée, tremblements de terre. Sa puissance se 
manifeste en tous lieux et sous mille formes. Il détruit 
les moissons dorées et fait apparaître la famine. Il em-
poisonne l’atmosphère, et des milliers de personnes 
sont victimes d’épidémies. Ces calamités deviendront 
de plus en plus fréquentes et désastreuses. » – La tra-
gédie des siècles, p. 639. Combien de ces signes des 
temps avons-nous vus au cours des trois dernières an-
nées seulement, et quelle est leur fréquence ?

La marque de la bête par 
opposition au sceau de Dieu 

Au fil du temps, il y a eu beaucoup de spécula-
tions sur ce qu’est la marque de la bête. Des idées 
circulent selon lesquelles il pourrait s’agir d’un im-
plant de puce électronique, d’un vaccin, d’une carte 
d’identité, etc. Pour bien comprendre cela, on peut 
demander à « la bête » quelle est sa marque d’auto-
rité. Une autre façon est de déterminer ce qu’est le 
« sceau de Dieu », et à partir de là déterminer analogi-
quement ce qu’est la « marque de la bête », puisque 
c’est l’opposé du « sceau de Dieu ». Les deux ont à 
voir avec l’adoration. Ainsi, quand, quoi et comment 
nous adorons déterminent qui nous adorons.

L’un des points les plus distinctifs de l’enseigne-
ment adventiste est que le jour du Sabbat du qua-
trième commandement est le sceau du Dieu vivant. 
L’histoire de la connexion du Sabbat avec le plan du 
salut du paradis au paradis se retrouve dans toute la 
Bible. À propos du sceau ou signe de Dieu, nous li-
sons : « Je leur donnai aussi mes sabbats comme un 
signe entre moi et eux, pour qu’ils connussent que je 
suis l’Éternel qui les sanctifie. » Ézéchiel 20 : 12 ; voir 
aussi verset 20. 

« L’observation du sabbat est déclarée être un signe 
de la loyauté du peuple de Dieu. » – Testimonies for 
the Church, vol. 8, p. 94.

« Le sceau de la loi de Dieu se trouve dans le qua-
trième commandement. Seul entre les dix, il renferme 
le nom et les titres du Législateur. Il le proclame Créa-
teur des cieux et de la terre, et montre ainsi que Dieu 
seul a droit à notre soumission et à notre adoration. En 
dehors de ce précepte, rien dans le décalogue n’in-
dique de quelle autorité la loi émane. » – La tragédie 
des siècles, p. 490.

À propos du dimanche en tant que « signe », il 
est bien connu que les « catholiques romains recon-
naissent que le changement du sabbat a été fait par 
leur église ». Ils considèrent ce fait comme une vertu : 
« Le dimanche est notre marque d’autorité…. L’église 
est au-dessus de la Bible, et ce transfert de l’obser-
vance du sabbat en est la preuve. » – The Catholic Re-
cord, London, Ontario, Canada, 1er septembre 1923. 
Voir Seventh-day Adventist Bible Commentary, vol. 7, 
p. 976.

Dans l’histoire du dimanche, la première loi du di-
manche a été promulguée par l’empereur Constantin 
en l’an 321 ap. J.C. La plupart des chrétiens observent 
le dimanche comme premier jour de la semaine. 
Puisque le décret prophétisé de la loi du dimanche n’a 
pas encore été publié, « Personne n’a encore reçu la 
marque de la bête. …  Mais quand sera proclamé le 
décret imposant le pseudo-sabbat, et quand le grand 
cri du troisième ange mettra les humains en garde 
contre l’adoration de la bête et de son image, la ligne 
de démarcation sera clairement tracée entre le faux et 
le vrai. Dès lors, ceux qui persisteront dans la trans-
gression recevront la marque de la bête. » – Évangéli-
ser, pp. 214, 215.

L’image de la bête

« Et il lui fut donné d’animer l’image de la bête, afin 
que l’image de la bête parlât, et qu’elle fît que tous 
ceux qui n’adoreraient pas l’image de la bête fussent 
tués. Et elle fit que tous, petits et grands, riches et 
pauvres, libres et esclaves, reçussent une marque sur 
leur main droite ou sur leur front, et que personne ne 
pût acheter ni vendre, sans avoir la marque, le nom de 
la bête ou le nombre de son nom. » Apocalypse 13 : 
15-17. 

Pour une meilleure compréhension de cette ques-
tion, nous devons savoir qui est la « première bête », 
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trouvée dans Apocalypse 13 : 1-9, comment elle agit et 
son lien avec la « seconde bête » dans le contexte his-
torique (avant même Constantin et jusqu’à nos jours), 
ainsi que le mouvement de la loi du dimanche aux 
États-Unis et ailleurs.

Que signifie « animer l’image » de la bête, afin 
« qu’elle parlât, et qu’elle fît », et quand cela peut-il 
se produire ? Certaines citations de l’Esprit de pro-
phétie peuvent être utiles ici. « Dès que les princi-
pales églises protestantes des États-Unis s’uniront sur 
des points de doctrine qui leur sont communs et fe-
ront pression sur l’État pour l’amener à imposer leurs 
décrets et à soutenir leurs institutions, l’Amérique 
protestante sera formée à une image de la hiérarchie 
romaine et la conséquence inévitable en sera l’appli-
cation de peines civiles aux délinquants. … 

« ‘Quant à l’image de la bête’, elle représente le 
protestantisme apostat qui s’unira avec le pouvoir civil 
afin d’imposer ses dogmes. … 

« L’élément religieux aura assez d’ascendant sur le 
gouvernement civil pour se servir de sa puissance. » – La 
tragédie des siècles, pp. 482, 480.

« Quand l’Amérique, le pays de la liberté religieuse, 
s’unira à la papauté pour forcer les consciences et obli-
ger les hommes à observer un faux sabbat, les habitants 
du monde entier seront amenés à suivre son exemple. 
… » – Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 434. 

« Et nos frères du monde entier passeront par la 
même crise. » – Témoignages pour l’Église, vol. 3, p. 50.

Comment cela peut-il arriver ? Nous devons tirer 
une leçon de l’histoire. « Le mouvement national de 
la loi dominicale est né en 1879 ; le Congrès a débat-
tu des lois du dimanche en 1888 et 1889. Le sénateur 
Blair, auteur du projet de loi de 1888, a déclaré : « Seul 
un peuple homogène peut être grand. »…

« Entre 1885 et 1896, les adventistes ont passé un 
total de 1 438 jours en prison et 455 jours dans des 
travaux forcés pour avoir travaillé le dimanche. » – Voir 
Dennis Pettibone, « The Sunday Law Movement », dans 
The World of Ellen G. White, Gary Land, éd. (Washing-
ton, DC : Review and Herald, 1987), pp, 113-128.

Depuis l’époque de sœur Ellen G. White, « les pré-
paratifs avancent, et les mouvements sont en cours, 
qui aboutiront à faire une image à la bête. Des évé-
nements se produiront dans l’histoire de la terre qui 
accompliront les prédictions de la prophétie pour ces 
derniers jours. » – The Review and Herald, 23 avril 1889.

Sur la base de notre compréhension des événe-
ments des derniers jours, nous ne savons pas quand 
la loi du dimanche commencera aux États-Unis ; mais 

cela aura un impact global partout dans le monde 
avec une persécution progressive. « Quiconque s’y 
refusera sera passible de peines civiles et finalement 
déclaré digne de mort. » –  La tragédie des siècles, p. 
656. Il n’est pas simple de comprendre tous ces évé-
nements ; mais dès que les prophéties pour ce temps 
progresseront vers leur accomplissement, nous com-
prendrons davantage.

Au milieu de la plus grande tempête de l’histoire 
de ce monde, nous pouvons faire confiance au Sei-
gneur Jésus et déclarer lorsque ces choses arriveront : 
« Voici, c’est notre Dieu, en qui nous avons confiance, 
et c’est lui qui nous sauve ; c’est l’Éternel, en qui nous 
avons confiance ; soyons dans l’allégresse, et réjouis-
sons-nous de son salut ! » Ésaïe 25 : 9.

Questions à méditer

1.  À la lumière d’Apocalypse 13 et des écrits de sœur 
Ellen G. White, quelles prophéties peut-on voir 
s’accomplir devant nous ? 

2.  Comment apprécions-nous notre temps de liberté 
et que faisons-nous pour diffuser le dernier aver-
tissement aux personnes de notre entourage et à 
ceux qui sont dans le monde ? 

3.  Quel style de vie suivrons-nous alors que nous « at-
tendons et hâtons l’avènement du jour de Dieu » ? 
2 Pierre 3 : 12.

Conclusion

Bon nombre des événements finaux présentés 
dans Apocalypse 13 : 11-17 prennent forme en ce mo-
ment-même. Notre salut par Jésus-Christ dépend de 
notre préparation par l’étude, la prière et le partage 
du message. Une bénédiction spéciale est prononcée 
sur ceux qui agissent de cette manière. « Heureux ce-
lui qui lit et ceux qui entendent les paroles de la pro-
phétie, et qui gardent les choses qui y sont écrites ! 
Car le temps est proche. » Apocalypse 1 : 3. La puis-
sance du Saint-Esprit et la grâce de Jésus seront une 
aide présente pour tous ceux qui prient et travaillent 
pour la seconde venue imminente de Jésus. Le livre 
de l’Apocalypse se termine par la promesse qui est ré-
pétée trois fois dans le dernier chapitre : « Et voici, je 
viens bientôt. » « Voici, je viens bientôt, … » « Celui qui 
atteste ces choses dit : Oui, je viens bientôt. Amen ! 
Viens, Seigneur Jésus ! » Prions ensemble : « Amen ! 
Viens, Seigneur Jésus ! » Apocalypse 22 : 7, 12, 20. 
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Bien-aimés en Jésus-Christ, grâces soient ren-
dues à Dieu qui, dans sa miséricorde, nous a 
soutenus jusqu’à ce jour par sa droite victo-

rieuse. L’un des signes de la fin décrits dans Matthieu 
24 est l’apparition de faux prophètes littéraux. En 
plus de cela, les Écritures indiquent dans la prophétie 
un faux prophète symbolique.

Dans cette lecture, nous identifierons ce faux pro-
phète et verrons comment il a agi à travers les siècles. 
Il est important d’identifier le faux prophète qui est 
inclus dans Apocalypse 16 : 13. « Et je vis sortir de 
la bouche du dragon, et de la bouche de la bête, et 
de la bouche du faux prophète, trois esprits impurs, 
semblables à des grenouilles. »

Un prophète a été 
appelé pour le service 

Nous commencerons par considérer qu’un vrai 
prophète dans l’Ancien Testament était le voyant à 
qui Dieu transmettait sa volonté et qui agissait comme 
son porte-parole. La servante du Seigneur, sœur Ellen 
G. White, a donné cette définition succincte : « Le pro-
phète, dans le sens le plus élevé du mot, est celui qui 
parle sous l’inspiration divine, qui transmet au peuple 
les messages qu’il a lui-même reçus de Dieu. » – Édu-
cation, p. 54. 

Un appel de Dieu était requis pour la haute respon-
sabilité d’un prophète, et c’est un point très important 
quand on considère l’existence de faux prophètes. 
L’avertissement dans Matthieu 24 : 24 inclut le fait que 
les faux christs et prophètes « feront de grands pro-
diges et des miracles » et, « si cela était possible, ils 
séduiraient même les élus ». De plus, l’apôtre Paul a 
mis en garde contre le danger que quelqu’un se dé-
clare prophète sans être appelé par Dieu. « Et nul ne 
s’attribue cette dignité, s’il n’est appelé de Dieu… » 
Hébreux 5 : 4.

En regroupant ces versets, nous pouvons voir le 
risque d’être trompé même si l’on peut occuper une 
position spirituelle privilégiée, donc cela s’applique à 
chaque croyant. Et il y a un danger similaire que l’on 
puisse assumer la dignité d’un prophète sans rece-
voir l’autorité de l’appel de Dieu.

LECTURE 6
VENDREDI 8 DÉCEMBRE 2023

Y. Delgado, Pérou / USA

Authenticité du prophète 

Avant d’identifier le faux prophète, il est nécessaire 
d’être clair sur les caractéristiques d’un vrai prophète. 
Il y en a quatre. La première preuve biblique se trouve 
dans Ésaïe 8 : 20 : « À la loi et au témoignage. » Selon 
le prophète Ésaïe, si cette preuve fondamentale fait 
défaut, « il n’y a point d’aurore pour le peuple ». Ésaïe 
8 : 20. « Les esprits des prophètes sont soumis aux pro-
phètes. » La raison est que « Dieu n’est pas un Dieu de 
désordre, mais de paix. … » 1 Corinthiens 14 : 32, 33. 
L’authenticité du prophète est évidente dans l’harmo-
nie de ses enseignements avec ceux des prophètes qui 
l’ont précédé.

La deuxième condition est que ce qu’il prophétise 
se réalise, comme indiqué dans Jérémie 28 : 9 : « … 
c’est par l’accomplissement de ce qu’il prophétise qu’il 
sera reconnu comme véritablement envoyé par l’Éter-
nel. » Un troisième signe d’un vrai prophète est son 
intégrité et sa fidélité au Christ et à son incarnation, 
selon 1 Jean 4 : 2, 3. « Reconnaissez à ceci l’Esprit de 
Dieu : tout esprit qui confesse Jésus-Christ venu en 
chair est de Dieu ; et tout esprit qui ne confesse pas 
Jésus n’est pas de Dieu, c’est celui de l’antéchrist, dont 
vous avez appris la venue, et qui maintenant est déjà 
dans le monde. »

La quatrième preuve confirmant qu’une personne 
est un prophète est sa vie et son œuvre. « C’est donc à 
leurs fruits que vous les reconnaîtrez. » Matthieu 7 : 20. 
Avoir une relation avec Dieu et connaître sa parole de 
vérité produit une vie de consécration et de sainteté. 
Le témoignage de son obéissance et de sa vie pieuse 
dans la crainte de Jéhovah révèle que le prophète a 
autorité, au-delà du fait qu’il enseigne correctement. 
« Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou des figues 

Le faux prophète
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sur des chardons ? Tout bon arbre porte de bons fruits, 
mais le mauvais arbre porte de mauvais fruits. » En 
d’autres termes, la vie et l’œuvre du vrai prophète se-
ront conformes aux principes divins.

Christ, le vrai prophète

Dans les Saintes Écritures, Jésus-Christ était recon-
nu comme un Prophète. « Je leur susciterai du milieu 
de leurs frères un prophète comme toi, je mettrai mes 
paroles dans sa bouche, et il leur dira tout ce que je lui 
commanderai. » Deutéronome 18 : 18. Et le Nouveau 
Testament confirme qu’à Jérusalem, Jésus est reconnu 
comme un Prophète honorable à l’occasion de l’en-
trée triomphale. « La foule répondait : C’est Jésus, le 
prophète, de Nazareth en Galilée. » Matthieu 21 : 11. 

De même, les paroles inspirées de l’apôtre Jean 
sur le fait que Jésus nourrit la multitude en multipliant 
les pains d’orge et les petits poissons contiennent 
l’affirmation convaincante, « ...Celui-ci est vraiment le 
prophète qui doit venir dans le monde. » Jean 6 : 14. 
Sœur Ellen G. White écrivit que l’apôtre Paul « racon-
ta comment Moïse avait annoncé aux enfants d’Israël 
que le Christ était le prophète qu’ils devraient écou-
ter, comment tous les prophètes avaient rendu témoi-
gnage de celui en qui Dieu eut recours pour sauver les 
hommes, et qui, dans sa parfaite innocence, dut porter 
les péchés des coupables. » – Conquérants pacifiques, 
p. 401. 

Qui était le faux prophète
dans l’histoire ? 

Or, ayant identifié le Christ comme le vrai Prophète, 
le faux prophète peut être identifié par contraste, car 
il n’est pas légitimement appelé. Le réformateur Mar-
tin Luther a écrit au sujet de ceux qui n’ont pas été 
appelés. « Quand Paul parle de ceux qui sont appe-
lés ‘par les hommes’, je suppose qu’il veut dire ceux 
que ni Dieu ni les hommes n’ont envoyés, mais qui 
vont où ils veulent et parlent pour eux-mêmes….

« Quand Paul parle de ceux qui sont appelés ‘par 
l’homme’, je suppose qu’il veut dire ceux qui ont un 

appel divin fait par d’autres personnes... Paul déclare 
que les faux apôtres n’ont été appelés ou envoyés 
ni par des hommes, ni par l’homme. Tout au plus 
pourraient-ils prétendre qu’ils ont été envoyés par 
d’autres. » – Commentary on the Epistle to the Gala-
tians (1519), chapitre 1. 

Le faux prophète est caractérisé par la tromperie, 
« Vous avez pour père le diable, … Il a été meurtrier 

dès le commencement, et il ne se tient pas dans la 
vérité, parce qu’il n’y a pas de vérité en lui. Lorsqu’il 
profère le mensonge, il parle de son propre fonds ; car 
il est menteur et le père du mensonge. » Jean 8 : 44. 
Ainsi, il falsifie la vérité et la mélange avec des men-
songes ; il utilise la vérité pour essayer de se présenter 
comme authentique.

En remontant à l’Éden, lorsque le trompeur s’est 
présenté à Ève comme un bienfaiteur, il ne lui a pas 
montré son but, qui était - et est toujours - d’ame-
ner l’humanité à la méfiance envers « la parole pro-
phétique. » 2 Pierre 1 : 19. Quand il dit : « Vous ne 
mourrez point ; mais Dieu sait que, le jour où vous 
en mangerez, vos yeux s’ouvriront, et que vous serez 
comme des dieux » (Genèse 3 : 4, 5), il révéla son 
mauvais caractère d’ennemi de Dieu, dénigra et dé-
grada le caractère saint du Seigneur et mentit. Le 
faux prophète est le représentant du « grand dragon, 
le serpent ancien, appelé le diable et Satan, celui qui 
séduit toute la terre, … » Apocalypse 12 : 9. 

Montée du faux prophète

L’apôtre Paul a mis en garde dans 2 Thessaloni-
ciens 2 : 3 « Que personne ne vous séduise d’aucune 
manière ; car il faut que l’apostasie soit arrivée aupa-
ravant, et qu’on ait vu paraître l’homme du péché, le 
fils de la perdition. » Il écrivit aussi que dans ses jours 
« le mystère de l’iniquité agit déjà. » verset 7.

La servante du Seigneur a posé deux questions 
qui aident à identifier le début et le développement 
de l’apostasie. « Quelle fut l’origine de la grande 
apostasie ? Comment l’église s’est-elle éloignée, 
aux premiers siècles, de la simplicité de l’Évangile ? » 
Et la réponse est : « C’est en adoptant les pratiques 
païennes afin de faciliter la conversion des païens. … 

« En s’éloignant de Dieu et en s’alliant avec les 
païens, l’église juive était devenue une prostituée. Or, 
en recherchant l’appui des pouvoirs de la terre, Rome 
s’est rendue coupable du même péché, et encourt 
la même inculpation. » – La tragédie des siècles, pp. 
415, 413.

De même, sœur White a cité la déclaration sui-
vante de Ecclesiastical Researches, par Robert Ro-
binson, p.51 : «  … ‘Vers la fin du second siècle, la 
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plupart des églises se transformèrent ; la simplicité 
première disparut, et, insensiblement, à mesure que 
les anciens disciples descendaient dans la tombe, 
leurs enfants, en compagnie des nouveaux convertis, 
... entrèrent en scène et donnèrent une forme nou-
velle à la cause.’ » – La tragédie des siècles, p. 415. 

Au début du IVe siècle, l’église jouit d’une cer-
taine politique de tolérance de la part de l’empereur 
romain Constantin qui, après avoir accédé au trône 
avec Licinius Augustus en 313, promulgue l’édit de 
Milan, qui refléta les concessions accordées pour 
faciliter le rapprochement de l’église et de l’état. 
« Moi, Constantin Auguste, ainsi que moi, Licinius 
Auguste, réunis heureusement à Milan, pour discuter 
de tous les problèmes relatifs à la sécurité et au bien 
public, nous avons cru devoir régler en tout premier 
lieu, entre autres dispositions de nature à assurer 
selon nous le bien de la majorité, celle sur laquelle 
repose le respect de la divinité, c’est-à-dire donner 
aux chrétiens comme à tous la liberté et la possibili-
té de suivre la religion de leur choix, …  C’est pour-
quoi nous avons cru, dans un dessein salutaire et très 
droit, devoir prendre la décision de ne refuser cette 
possibilité à quiconque, qu’il ait attaché son âme à la 
religion des chrétiens ou à celle qu’il croit lui convenir 
le mieux, … » – “ L’édit de Milan “, Internet History 
Sourcebooks : Medieval Sourcebook.  

Le rapprochement de l’Église avec l’État a confir-
mé l’apostasie, comme décrit dans la déclaration ins-
pirée suivante : « Le mélange des affaires d’état et 
de l’Église est représenté par le fer et l’argile. Cette 
alliance affaiblit le pouvoir des Églises. Le fait que 
l’Église soit investie par le pouvoir de l’État produira 
des résultats désastreux. » – Manuscrits inédits, vol. 
1, p. 53. 

« Assuré de la faveur et de l’appui des princes, 
le christianisme fut nominalement accepté par les 
foules, dont un grand nombre d’individus, apparem-
ment chrétiens, ‘restaient réellement païens, et conti-
nuaient d’adorer leurs idoles en secret.’ Gavazzi Lec-
tures, p. 278. »  – La tragédie des siècles, p. 415. 

Puis, le 7 mars 321, la première loi dominicale est 
décrétée, obligeant les commerces à fermer le jour 
vénérable du soleil, observant le dimanche comme 
jour de repos civil.

En 325, le concile œcuménique a eu lieu, où un 
credo universel a été établi, donnant lieu à toutes 
sortes d’hérésies, comme Pâques le dimanche et la 
participation de l’église dans les affaires de la poli-
tique et de l’État. Il s’agissait sans aucun doute d’une 
stratégie à 180 degrés, faisant de la tradition l’autori-
té autour de laquelle tourne l’église, « ils enseignent 

des doctrines qui ne sont que préceptes humains ». 
Matthieu 15 : 9.

« Mais lorsque la persécution eut cessé, et que le 
christianisme fut entré dans les cours et les palais des 
rois, il mit de côté l’humble simplicité de Christ et des 
apôtres, pour adopter la pompe et les airs superbes 
des prêtres et des gouverneurs païens, et substitua 
les théories et les traditions humaines aux comman-
dements de Dieu. …

« Les ténèbres paraissaient s’épaissir. L’adoration 
des images devenait plus commune. On leur brûlait 
des cierges en leur offrant des prières. Les coutumes 
les plus absurdes et les plus superstitieuses se répan-
daient. …

« Ce système gigantesque de fausse religion, est 
un chef-d’œuvre de la puissance de Satan : un mo-
nument de ses efforts pour s’asseoir sur le trône du 
monde, et pour gouverner la terre selon sa volonté. 
…

« … À mesure que sa force augmentait et qu’il 
s’emparait des esprits, le mystère d’iniquité poursui-
vit son œuvre séductrice et blasphématoire. » – Le 
grand conflit, pp. 49, 48, 56, 48.

Le faux prophète et le 
mystère de l’iniquité

« Il y a eu parmi le peuple de faux prophètes, et 
il y aura de même parmi vous de faux docteurs, qui 
introduiront des sectes pernicieuses, et qui, reniant le 
maître qui les a rachetés, attireront sur eux une ruine 
soudaine. » 2 Pierre 2 : 1. 

« Le même processus ne s’est-il pas répété dans 
presque toutes les Églises soi-disant protestantes ? À 
mesure que disparurent les hommes qui les avaient 
fondées dans le véritable esprit de la Réforme, leurs 
descendants donnèrent une forme nouvelle à la 
cause. …

« ‘Adultères que vous êtes ! dit l’apôtre Jacques, 
ne savez-vous pas que l’amour du monde est inimitié 
contre Dieu ? Celui donc qui veut être ami du monde 
se rend ennemi de Dieu.’ Jacques 4 : 4.  … 

« Cet amour du monde, qui est une ‘inimitié contre 
Dieu’, est excessivement répandu parmi les soi-disant 
disciples du Christ. … 

« Babylone est appelée ‘la mère des impudiques’. 
Ses filles représentent évidemment les églises qui 
s’attachent à ses doctrines et à ses traditions, et 
qui, comme elle, sacrifient la vérité et l’approbation 
de Dieu pour contracter une alliance illicite avec le 
monde. »   – La tragédie des siècles, pp. 415, 412, 416, 
413. 
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« Ainsi Satan usurpe les prérogatives de Jéhovah. 
L’homme de péché s’assied dans le temple de Dieu, 
se proclame Dieu et agit au-dessus de Dieu. » – Ma-
ranatha, p. 162. 

Le faux prophète et l’image de la bête

Dans Apocalypse 13 : 15, Jean écrivit qu’ « il lui 
fut donné d’animer l’image de la bête, » montrant la 
relation que la seconde bête entretient avec la pre-
mière. Le protestantisme, en acceptant les doctrines 
du système papal, a bu le vin de la première bête, 
« Ce vin de l’erreur ce sont de fausses doctrines telles 
que l’immortalité naturelle de l’âme, les tourments 
éternels des méchants, la négation de la préexistence 
du Christ avant sa naissance à Bethléhem, et l’éléva-
tion du premier jour de la semaine au-dessus de celui 
que Dieu a béni et sanctifié. » – Témoignages pour 
l’Église, vol. 2, p. 421. 

À la lumière d’Apocalypse 13, la première bête est 
le système papal romain, et la deuxième bête repré-
sente les États-Unis et ses politiques gouvernemen-
tales. Le même chapitre montre le lien entre l’image 
de la bête et les États-Unis. S’il est vrai que ce pays 
protestant soutiendra la première bête avec sa puis-
sance civile, il est également clair que le protestan-
tisme qui prévaut aux États-Unis est le faux prophète, 
car il a apostasié en enseignant de ses chaires les doc-
trines de Rome.

cond au système religieux protestant. La manifesta-
tion du faux prophète se voit dans son soutien à la 
papauté et à la falsification de la foi chrétienne. « Ce 
n’est pas sans raison que l’on a affirmé dans les pays 
protestants que le catholicisme diffère moins du pro-
testantisme que par le passé. Il y a eu un changement, 
mais ce n’est pas le fait de la papauté. Le catholicisme 
ressemble, en effet, beaucoup au protestantisme ac-
tuel ; mais c’est parce que celui-ci s’est écarté de ses 
origines. » – La tragédie des siècles, p. 620.  

Un prophète est un porte-parole - celui qui parle 
au nom d’un autre - donc le faux prophète parle au 
nom de la première bête, à qui « le dragon … donna 
sa puissance, et son trône, et une grande autorité. » 
Apocalypse 13 : 2. « Qui abandonne son royaume à 
cette puissance ? Le protestantisme, un pouvoir qui, 
tandis qu’il professe avoir le caractère et l’esprit d’un 
agneau et être allié au ciel, parle comme un dragon. Il 
est mû par une force qui vient d’en bas. » (Letter 232, 
1899) Seventh-day Adventist Bible Commentary, vol. 
7, p. 983.

Que fera le faux prophète 
dans les derniers jours ? 

L’exercice du pouvoir par l’image de la bête et du 
faux prophète est sur le point de se produire plus 
clairement alors que l’église cherche l’appui du pou-
voir civil et le contrôle complètement. « Pour que les 
États-Unis en viennent un jour à former une image à 
la bête, il faut que l’élément religieux ait assez d’as-
cendant sur le gouvernement civil pour se servir de sa 
puissance. » – Maranatha, p. 169.

Alors qu’arrivera-t-il au faux prophète ? « Bien 
qu’ils professent être des disciples de l’Agneau de 
Dieu, les hommes se remplissent de l’esprit du dra-
gon. Ils professent être doux et humbles mais ils 
parlent et légifèrent avec l’esprit de Satan, démon-
trant par leurs actes qu’ils sont tout le contraire de ce 
qu’ils affirment être. » – Maranatha, p. 191.

Cela montre que le faux prophète et l’image de 
la bête agiront ensemble pour une plus grande puis-
sance. « Pour amener les gens de toute condition à 
honorer le dimanche, les dignitaires de l’Église et de 
l’État mettront en œuvre l’argent, la persuasion et la 
force. » – La tragédie des siècles, p. 641. 

Cela aboutira à l’application de la loi du dimanche. 
« Les églises protestantes, ayant fait la sourde oreille 
aux arguments clairs et précis en faveur de la loi de 
Dieu, tiendront à réduire au silence des hommes dont 
elles n’auront pu ébranler les croyances par la Parole 
divine. Bien qu’elles ferment maintenant les yeux à la 
réalité, elles adoptent une ligne de conduite qui les 

« Quant à ‘l’image de la bête’, elle représente le 
protestantisme apostat qui s’unira avec le pouvoir civil 
afin d’imposer ses dogmes. » – Maranatha, p. 169.

Alors, quelle relation existe entre l’image de la bête 
et le faux prophète ? « Elle exerçait toute l’autorité de 
la première bête en sa présence, et elle faisait que la 
terre et ses habitants adoraient la première bête, dont 
la blessure mortelle avait été guérie. » Apocalypse 13 : 
12. Par conséquent, qui est le faux prophète ? L’image 
de la bête.

Les deux symboles - l’image de la bête et le faux 
prophète - mènent directement aux États-Unis. L’un 
fait référence au système gouvernemental et le se-
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mènera directement à la persécution de ceux qui re-
fuseront d’observer comme le reste de la chrétienté 
le jour de repos de la papauté. » – La tragédie des 
siècles, p. 641. 

Un outil qui sera utilisé pour persuader ou trom-
per est l’accomplissement de signes et de grands 
miracles, « Car ce sont des esprits de démons, qui 
font des prodiges, et qui vont vers les rois de toute la 
terre, … » Apocalypse 16 : 14. Le but de tels miracles 
est de diriger le culte vers la première bête. « Et elle 
séduisait les habitants de la terre par les prodiges 
qu’il lui était donné d’opérer en présence de la bête, 
disant aux habitants de la terre de faire une image à 
la bête qui avait la blessure de l’épée et qui vivait. » 
« Elle exerçait toute l’autorité de la première bête en 
sa présence, et elle faisait que la terre et ses habitants 
adoraient la première bête, … » Apocalypse 13 : 14, 
12.

Pour que le faux prophète accomplisse ses des-
seins, il fait partie d’une alliance à trois renforcée par 
les mauvais esprits. « Et je vis sortir de la bouche du 
dragon, et de la bouche de la bête, et de la bouche 
du faux prophète, trois esprits impurs, semblables à 
des grenouilles. » Apocalypse 16 : 13. « Lorsque le 
protestantisme étendra la main pour saisir celle du 
pouvoir romain, lorsqu’il tendra également la main, 
par-dessus l’abîme, au spiritisme, lorsque, sous l’in-
fluence de cette triple union, notre pays [États-Unis] 
aura répudié tous les principes de sa constitution en 
tant que gouvernement protestant et républicain, et 
lorsqu’il prendra des dispositions pour propager les 
erreurs et les tromperies de la papauté, alors nous 
saurons que le temps de l’œuvre extraordinaire de 
Satan est arrivé et que la fin est proche. » – Évène-
ments des derniers jours, p. 103. 

« Deux grandes erreurs : l’immortalité de l’âme et 
la sainteté du dimanche vont être les moyens par les-
quels Satan fera tomber le monde dans ses pièges. 
Tandis que la première jette les bases du spiritisme, 
la seconde établit un lien de sympathie avec Rome. 
Les protestants des États-Unis seront les premiers à 
tendre, par-dessus le précipice, la main au spiritisme, 
puis à la puissance romaine. Sous l’influence de cette 
triple union, les États-Unis, marchant sur les pas de 
Rome, fouleront aux pieds les droits de la conscience. 
…

«  Des messages émanant des esprits déclareront 
que les adversaires du dimanche sont dans l’erreur, 
et qu’il faut se soumettre aux lois du pays comme à 
celles de Dieu. » – Maranatha, pp. 190, 167.

Les Écritures les appellent « esprits de démons » 
« Bien des personnes seront visitées par des esprits 
de démons personnifiant des parents ou des amis 

défunts, qui leur enseigneront les hérésies les plus 
dangereuses. Ces intrus feront appel à leurs plus 
tendres sympathies, et appuieront leurs dires par des 
miracles. » – La tragédie des siècles, p. 608. 

Il y a deux choses qui seront faites par le faux pro-
phète. Il essaiera d’effrayer les gens et de les faire 
renier leur foi en Dieu en exigeant qu’un faux sab-
bat soit observé ; deuxièmement, il trompera tous 
ceux qu’il pourra avec de faux prodiges et de faux 
miracles. « En se rapprochant du christianisme popu-
laire, le spiritisme augmente ses chances de captiver 
les âmes. Satan lui-même, s’adaptant aux réalités 
présentes, apparaîtra comme un ange de lumière. Le 
spiritisme fera des miracles ; il guérira des malades et 
accomplira des prodiges incontestables. » – La tragé-
die des siècles, p. 637. 

Conclusion

Il appartient au peuple de Dieu de tenir la main du 
Tout-Puissant et de rester ferme, car le faux prophète 
utilisera tous les moyens possibles pour le détruire. 
« Dieu aura cependant sur la terre un peuple qui s’at-
tachera à sa Parole et qui en fera la pierre de touche 
de toute doctrine et le fondement de toute réforme. 
… Avant d’accepter une doctrine quelconque, il faut 
s’assurer qu’elle a en sa faveur un clair et précis : ‘Ain-
si a dit l’Éternel.’ » – La tragédie des siècles, p. 645. 

Le psaume suivant donne une raison puissante 
pour étudier la parole de Dieu avec dévotion : « Je 
serre ta parole dans mon cœur, afin de ne pas pécher 
contre toi. » Psaume 119 : 11. Jésus promit dans Jean 
14 : 26 : « Mais le consolateur, l’Esprit-Saint, que le 
Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes 
choses, et vous rappellera tout ce que je vous ai dit. »

Tournons-nous dans la prière vers Jésus, qui est 
notre seule défense, car par sa grâce, il soutiendra 
toute âme fidèle qui persévère jusqu’à la fin. Alors 
que nous approchons de la fin de cette année, renou-
velons notre engagement à être fidèles au Seigneur. 
« Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur, et par sa 
force toute-puissante. » Éphésiens 6 : 10. C’est mon 
vœu et ma prière ! Amen.
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L’image glorieuse de la véritable église de Dieu est 
présentée dans les Écritures par le symbole d’une 
femme vêtue de blanc. « Un grand signe parut 

dans le ciel : une femme enveloppée du soleil, la lune 
sous ses pieds, et une couronne de douze étoiles sur 
sa tête. » Apocalypse 12 : 1. « Oui, la véritable église 
apostolique, si longtemps cachée et dispersée, sera 
de nouveau visible sur la terre. Le Seigneur l’a dit, et il 
accomplit l’œuvre. Elle se distinguera en gardant les 
commandements de Dieu et en ayant le témoignage 
de Jésus-Christ. Elle sera une ‘église glorieuse’ – 
étant revenue du désert, elle apparaîtra de nouveau 
revêtue du soleil. Elle aura un grand conflit avec les 
‘princes de ce monde de ténèbres’, mais le Seigneur 
apparaîtra pour sa délivrance ; et elle se tiendra avec 
l’Agneau sur la montagne de Sion, ayant les harpes 
de Dieu. » – Advent Review, and Sabbath Herald, vol. 
25, 21 février 1865, p. 99.

Avant d’atteindre cette condition glorieuse, 
l’église passera par des tests sévères, des épreuves, 
des persécutions et des attaques de l’ennemi. La 
parole prophétique avertit qu’au temps de la fin, de 
faux prophètes et enseignants se lèveront. L’ennemi 
utilisera les autorités (gouvernements) pour persécu-
ter l’église ; et là où il y a aujourd’hui la démocratie 
– la liberté de religion – il y aura des limitations et des 
persécutions.

Rappelez-vous à quelle vitesse la situation a chan-
gé lorsque le virus COVID-19 a commencé à infecter 
des milliers de personnes. Soudain, des restrictions 
de voyage et des ordres de confinement ont été ap-
pliqués dans de nombreux pays. Les manifestations 
n’ont servi à rien. Les constitutions promettant la li-
berté n’ont pas été modifiées, mais la limitation des 
droits de l’homme et des libertés a été appliquée 
avec une sévérité qui rappelle la Seconde Guerre 
mondiale. La Bible dit : « Alors aussi plusieurs suc-
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comberont, et ils se trahiront, se haïront les uns les 
autres. »  « Et, parce que l’iniquité se sera accrue, la 
charité du plus grand nombre se refroidira. Mais celui 
qui persévérera jusqu’à la fin sera sauvé. » Matthieu 
24 : 10, 12, 13. 

L’église militante

Le temps du crible et des épreuves est appelé le 
temps militant de l’église. « … Le dragon se tint de-
vant la femme qui allait enfanter, afin de dévorer son 
enfant, lorsqu’elle aurait enfanté. » Apocalypse 12 : 
4. La grande controverse au ciel s’est poursuivie sur 
la terre, où le mal et le bien s’affrontent dans une ter-
rible confrontation. L’église est la force militante du 
côté de Dieu. « Car nous n’avons pas à lutter contre la 
chair et le sang, mais contre les dominations, contre 
les autorités, contre les princes de ce monde de té-
nèbres, contre les esprits méchants dans les lieux cé-
lestes. » « Et il y eut guerre dans le ciel. Michel et ses 
anges combattirent contre le dragon. Et le dragon et 
ses anges combattirent, … » Éphésiens 6 : 12 ; Apo-
calypse 12 : 7.

L’église militante n’est pas parfaite. Tous les 
croyants et les membres sont dans le processus de 
sanctification, combattant le bon combat de la foi, 
perdant et conquérant, tombant mais se relevant à 
nouveau, luttant pour la victoire finale. Le sage Sa-
lomon a décrit ce processus. « Car sept fois le juste 
tombe, et il se relève, mais les méchants sont précipi-
tés dans le malheur. » Proverbes 24 : 16. Le « juste » est 
celui qui se relève encore et encore. Il n’abandonne 
jamais mais continue à se battre et à apprendre, ac-
quérant de nouvelles expériences, s’abandonnant à 
la direction de l’Esprit.

Je me souviens comment une sœur qui suivait des 
études bibliques a eu du mal à devenir végétarienne. 
Un Sabbat, elle nous a raconté son expérience. Pen-
dant un mois, elle ne mangea pas de viande, se pré-
parant au baptême. Un jour, elle passa devant la bou-
cherie et vit les saucissons accrochés aux étagères. 
Son appétit a été tenté, et elle est entrée dans le 
magasin, en a attrapé un, l’a acheté et a couru chez 
elle avec le désir de le consommer. Cependant, avant 

L’église du reste
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d’arriver à la maison, son endurance s’est épuisée. Elle 
est entrée chez elle, a sorti le saucisson du paquet et 
l’a dévoré. Mais elle a dit que c’était la dernière fois 
de sa vie qu’elle consommait de la viande. Elle avait 
tellement honte de ce qu’elle avait fait qu’elle a pris 
une décision finale, a prié Dieu et a obtenu la victoire 
qui l’a préparée au baptême. Plusieurs fois, elle s’est 
souvenue de cette bataille et a témoigné de l’amé-
lioration de sa santé et de la joie d’être végétarienne. 
Ce n’est là qu’une des nombreuses expériences simi-
laires que le peuple de Dieu a faites sur son chemin 
vers le royaume des cieux.

Ne vous découragez pas le temps de votre expé-
rience militante. Relevez-vous et continuez le voyage. 
Le Seigneur a un remède pour ceux qui sont ma-
lades, pas pour ceux qui sont en bonne santé. Il est 
venu pour sauver les pécheurs, pas les propres justes. 
Pour faire partie du reste, nous devons dépendre de 
la justice, de la puissance et du salut du Christ.

L’esprit et la puissance d’Élie

« Malachie prophétisa la mission de Jean-Baptiste : 
‘Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, avant que le 
jour de l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable. Il 
ramènera le cœur des pères à leurs enfants, et le cœur 
des enfants à leurs pères.’ Malachie 4 : 5, 6. Jean-Bap-
tiste, revêtu de l’esprit et de la puissance d’Élie, vint 
préparer le chemin du Seigneur et faire accepter par 
le peuple la sagesse des justes. Il est l’image des chré-
tiens des derniers jours, qui doivent prêcher les véri-
tés que Dieu leur a confiées et préparer la deuxième 
venue du Christ. Les principes de tempérance qui ont 
été ceux de Jean-Baptiste doivent être aussi ceux des 
chrétiens chargés d’annoncer la seconde venue du Fils 
de l’homme. » – Tempérance, p. 71. 

Non seulement le Seigneur attend de son église 
une réforme personnelle à la fin des temps, mais aus-
si un message d’avertissement au monde. Les églises 
déchues donnent de faux espoirs et une vérité partielle 
sur le plan du salut. « Elle est tombée, elle est tombée, 
Babylone la grande, » avertit la parole de Dieu dans 
le dernier message de miséricorde qui préparera le 
champ pour la moisson. « Sortez du milieu d’elle, mon 
peuple, afin que vous ne participiez point à ses péchés, 
et que vous n’ayez point de part à ses fléaux, » appelle 
la voix venant du ciel. Apocalypse 18 : 4. L’esprit et la 
puissance d’Élie accompagneront ce message.

Le prophète Élie a vécu à une époque turbulente. 
En Israël, le roi Achab et la reine Jézabel avaient pro-
mu le culte de Baal et l’apostasie totale des principes 
divins. En fait, le prophète croyait honnêtement qu’il 

était le seul qui restait parmi les croyants fidèles. Ce 
sera l’expérience du reste à la fin des temps. « Mais, 
quand le Fils de l’homme viendra, trouvera-t-il la foi 
sur la terre ? » « Et, parce que l’iniquité se sera accrue, 
la charité du plus grand nombre se refroidira. Mais 
celui qui persévérera jusqu’à la fin sera sauvé. » Luc 
18 : 8 ; Matthieu 24 : 12, 13.

Le message d’Élie sur le mont Carmel était puissant. 
« Alors Élie s’approcha de tout le peuple, et dit : Jusqu’à 
quand clocherez-vous des deux côtés ? Si l’Éternel est 
Dieu, allez après lui ; si c’est Baal, allez après lui ! Le 
peuple ne lui répondit rien. » 1 Rois 18 : 21. Il prépara le 
sacrifice à offrir à Dieu et, en réponse à sa prière, le feu 
descendit du ciel et le consuma. La réforme a commen-
cé avec puissance, et tous les prophètes de Baal ont 
été exterminés. La nation d’Israël a alors compris que 
Jéhovah est le vrai Dieu. Une œuvre similaire de purifi-
cation et de réforme est prophétisée pour le peuple de 
Dieu de la fin des temps.

Élie a prophétisé la pluie à venir. « Et Élie dit à 
Achab : Monte, mange et bois ; car il se fait un bruit 
qui annonce la pluie. » 1 Rois 18 : 41. Lorsque la vé-
ritable réforme aura lieu, le Seigneur déversera la 
pluie.

« Il est vrai qu’au temps de la fin, lorsque s’achè-
vera l’œuvre de Dieu sur la terre, la proclamation de 
l’Évangile, sous l’égide du Saint-Esprit, sera accom-
pagnée de signes spéciaux de la faveur divine. Par 
l’image de la pluie de la première et de l’arrière-sai-
son, qui tombe dans les pays orientaux à l’époque 
des semailles et de la récolte, les prophètes hébreux 
prédirent une abondante ondée de la grâce sur 
l’Église de Dieu. L’effusion de l’Esprit aux jours des 
apôtres, c’était la pluie de la première saison dont les 
résultats furent merveilleux. Ainsi, jusqu’à la fin des 
temps, la présence de l’Esprit demeurera dans la vé-
ritable Église. » – Conquérants pacifiques, p. 49. 

Dans The Sabbath Watchman en Allemagne a été 
publiée l’expérience d’un frère allemand de la Répu-
blique tchèque. Il a refusé d’être enrôlé dans l’armée 
pendant la Seconde Guerre mondiale. Après son 
emprisonnement, les gardiens ont décidé de le tuer. 
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Ils ont cessé de lui donner à manger et l’ont laissé 
mourir de faim. Après 20 jours, ils ont ouvert la porte 
de la cellule du prisonnier, s’attendant à ce qu’il soit 
proche de la mort. Ce qu’ils ne savaient pas, c’est que 
Dieu était responsable, et c’est lui qui décide qui vi-
vra et qui mourra. Chaque jour, un rat apportait du 
pain au frère dans sa cellule. Les gardes ont eu tel-
lement peur de cette intervention surnaturelle qu’ils 
ont laissé le frère libre. Il a personnellement raconté 
cette expérience.

L’esprit et la puissance d’Élie seront ravivés et 
démontrés dans l’église du reste. L’apostasie de Ba-
bylone se verra, et beaucoup rejoindront le reste. 
Faites-vous partie de cette œuvre importante ?

S’enfuir

« Que fais-tu ici ? … Je t’ai ensuite chargé de re-
tourner en Israël pour te dresser contre les prêtres 
idolâtres sur le Carmel. Je t’ai revêtu de force pour 
conduire le char du roi jusqu’aux portes de Jizréel. 
Mais qui t’a poussé à t’enfuir précipitamment dans le 
désert ? Qu’as-tu à faire ici ? » (Prophètes et rois, p. 
124) demanda le Seigneur lorsqu’il rencontra Élie dans 
une caverne.  Souvent, la déception nous conduit à 
de mauvaises décisions. S’enfuir est le moyen le plus 
simple d’éviter la responsabilité - écouter et obéir à 
la voix de la peur. De la même manière, le prophète 
Jonas a tenté de fuir un devoir solennel. Nombreuses 
sont les excuses que l’esprit humain crée, mais la 
plupart ne sont pas acceptées par Dieu. « Le pilote 
s’approcha de lui, et lui dit : Pourquoi dors-tu ? Lève-
toi, invoque ton Dieu ! peut-être voudra-t-il penser à 
nous, et nous ne périrons pas. » Jonas 1 : 6.

L’état somnolent de l’église est son plus grand 
danger à la fin des temps. Les dix vierges de Matthieu 
25 attendaient fidèlement l’arrivée de l’époux, mais 
elles se sont endormies. L’Esprit de prophétie a écrit : 
« La Parole prêchée sera impuissante pour la convic-
tion et la conversion des âmes, tandis qu’une église 
endormie, paresseuse et rétrograde est tout ce qui 
reste pour soutenir les efforts de l’ouvrier. Les efforts 
des ambassadeurs du Christ ne seront couronnés de 
succès que s’ils sont soutenus par un peuple sérieux, 
priant et travaillant. » – Selections from Testimonies 
to the Managers and Workers in our Institutions, p. 
31.

Le message à la période de l’église de Laodicée 
déclare : « Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si 
quelqu’un entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai 
chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi. » Apoca-
lypse 3 : 20. L’heure est à l’examen de nous-mêmes. 

Ai-je Jésus dans mon cœur, ou se tient-il dehors, frap-
pant et cherchant à entrer ? Sommes-nous en train 
de dormir comme le faisait Jonas et d’ignorer la tem-
pête qui faisait rage dans le monde périssant ? Cou-
rons-nous et nous cachons-nous dans une caverne, 
par peur des conséquences et de la persécution ? Si 
nous entendons la voix du Seigneur, sa parole peut 
être : « Que fais-tu ici, Élie ? »

Rejoindre les rangs du reste

« Mes brebis entendent ma voix ; je les connais, 
et elles me suivent. Je leur donne la vie éternelle ; 
et elles ne périront jamais, et personne ne les ravira 
de ma main. » « J’ai encore d’autres brebis, qui ne 
sont pas de cette bergerie ; celles-là, il faut que je les 
amène ; elles entendront ma voix, et il y aura un seul 
troupeau, un seul berger. » Jean 10 : 27, 28, 16. 

Une autre responsabilité solennelle du reste est 
que les fidèles soient unis. L’Esprit du Seigneur ap-
pelle la famille du Seigneur à s’unir et à donner le 
dernier message au monde. « Afin que tous soient 
un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis 
en toi, afin qu’eux aussi soient un en nous, pour que 
le monde croie que tu m’as envoyé. » Jean 17 : 21.

L’esprit d’indépendance n’est pas l’esprit d’Élie ; 
cela signifie suivre le mauvais chemin, tracé par l’en-
nemi. Celui qui travaille en dehors de l’organisation de 
l’église de Dieu ne fait pas sa volonté. La plume de 
l’inspiration a écrit : « De nombreux chrétiens pensent 
qu’ils n’ont qu’à s’en référer au Christ seul en ce qui 
concerne la vérité et leur expérience religieuse, et qu’ils 
n’ont nul besoin d’avoir recours à ses serviteurs. Il est 
vrai que Jésus est l’ami des pécheurs, et que son cœur 
est ému de compassion à leur égard. Il a tout pouvoir 
dans le ciel et sur la terre, mais il se sert des moyens 
qu’il a choisis pour éclairer et sauver les hommes. Il 
conduit les pécheurs à son Église, par laquelle il com-
munique la lumière au monde. » – Conquérants paci-
fiques, p. 107. 

« Mon cher ami, ne vous efforcerez-vous pas d’être 
membre de cette église ? L’opprobre du Christ est 
une plus grande richesse que tous les trésors de 
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l’Égypte ou du monde entier. Ceux qui choisissent le 
monde à venir, de préférence au présent, feront un 
choix judicieux. Il est maintenant temps de faire votre 
choix ; il est ruineux de retarder. Voulez-vous me don-
ner la main pour garder les commandements de Dieu 
et la foi de Jésus, afin que vous puissiez avoir droit à 
l’arbre de vie, et entrer, avec l’église triomphante, par 
les portes dans la ville ? » – The Review and Herald, 
21 février 1865. 

La victoire finale

« Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur 
mon trône, comme moi j’ai vaincu et me suis assis avec 
mon Père sur son trône. » Apocalypse 3 : 21. L’église 
triomphante est l’église de la fin des temps. « Heu-
reux l’homme qui supporte patiemment la tentation ; 
car, après avoir été éprouvé, il recevra la couronne de 
vie, que le Seigneur a promise à ceux qui l’aiment. » 
Jacques 1 : 12. L’apôtre Paul s’est exclamé : « J’ai com-
battu le bon combat, j’ai achevé la course, j’ai gardé la 
foi. Désormais la couronne de justice m’est réservée ; 
le Seigneur, le juste juge, me la donnera dans ce jour-
là, et non seulement à moi, mais encore à tous ceux 
qui auront aimé son avènement. » 2 Timothée 4 : 7, 8. 

« Nous entrâmes tous ensemble dans la nuée, et 
notre ascension pour atteindre la mer de verre dura 
sept jours. Arrivés là, Jésus, de sa propre main, ceignit 
nos fronts d’une couronne. Il nous remit des harpes 
d’or et des palmes de victoire. Les 144 000 formaient 
un carré parfait sur la mer de verre. Les uns avaient 
des couronnes plus brillantes que d’autres. Quelques 
couronnes semblaient chargées d’étoiles, tandis que 
d’autres n’en avaient que quelques-unes. Tous étaient 
ravis de leurs couronnes. Ils étaient revêtus de superbes 
manteaux blancs, tombant des épaules aux pieds. En-
tourés d’anges, nous nous rendîmes à la porte de la 
ville à travers la mer de verre. Levant son bras puissant 
et glorieux, Jésus fit tourner sur ses gonds étincelants 
la porte de perle, en nous disant : ‘Vous avez lavé vos 
robes dans mon sang, vous avez gardé fidèlement ma 
vérité, entrez !’ Nous entrâmes tous avec le sentiment 
que nous avions droit à ce lieu. » – Premiers écrits, pp. 
16, 17.  

La victoire est multiple et magnifique. « Et je vis 
comme une mer de verre, mêlée de feu, et ceux qui 
avaient vaincu la bête, et son image, et le nombre 
de son nom, debout sur la mer de verre, ayant des 
harpes de Dieu. » Apocalypse 15 : 2. La victoire est 
sur le monde : « parce que tout ce qui est né de Dieu 
triomphe du monde ; et la victoire qui triomphe du 
monde, c’est notre foi. » 1 Jean 5 : 4. 

« Et il me dit : Ce sont ceux qui viennent de la 
grande tribulation ; ils ont lavé leurs robes, et ils les 
ont blanchies dans le sang de l’agneau. C’est pour 
cela qu’ils sont devant le trône de Dieu, et le servent 
jour et nuit dans son temple. Celui qui est assis sur le 
trône dressera sa tente sur eux ; ils n’auront plus faim, 
ils n’auront plus soif, et le soleil ne les frappera point, 
ni aucune chaleur. Car l’agneau qui est au milieu du 
trône les paîtra et les conduira aux sources des eaux 
de la vie, et Dieu essuiera toute larme de leurs yeux. » 
Apocalypse 7 : 14-17.

Les rachetés exprimeront leur grande gratitude, 
car ils savent que le Seigneur leur a donné le pouvoir 
de vaincre. Ils se prosterneront et déposeront leurs 
couronnes aux pieds du Rédempteur. « Je vis l’ar-
mée des rachetés se prosterner devant lui et jeter à 
ses pieds leurs couronnes resplendissantes. Ensuite, 
relevés par ses mains bienfaisantes, ils jouèrent de 
leurs harpes d’or et remplirent tout le ciel de leur mu-
sique magnifique et de leurs chants en l’honneur de 
l’Agneau. ... » – Le foyer chrétien, p. 521.  

« Et tous les anges se tenaient autour du trône 
et des vieillards et des quatre êtres vivants ; et ils 
se prosternèrent sur leurs faces devant le trône, et 
ils adorèrent Dieu, en disant : Amen ! La louange, 
la gloire, la sagesse, l’action de grâces, l’honneur, la 
puissance, et la force, soient à notre Dieu, aux siècles 
des siècles ! Amen ! » Apocalypse 7 : 11, 12.
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